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Решающий период 
заготовки кормов

Колхозы, машинно-тракторные станции 
я совхозы страны, выполняя решения ян
варского Пленума ЦК КПСС, в текущем го
ду заложили прочную основу для обеспе
чения животноводства кормами. Значи
тельно увеличены площади под кормовыми 
культурами, проведены мероприятия, по
вышающие урожай трав на лугах и паст
бищах. Но особенно важную роль в укреп
лении кормовой базы сыграет кукуруза, 
посевы которой составляют в нынешнем 
году 17,9 миллиона гектаров —  на 13,6 
миллиона гектаров больше, чем в про
шлом году.

Сейчас наступил решающий период за
готовки кормов. Повсеместно идет сенокос, 
развертывается закладка раннего силоса. 
Скоро колхозы и совхозы приступят к 
раздельной уборке кукурузы и силосова
нию ее початков и стеблей. Многие колхо
зы и совхозы страны хорошо организова
ли заготовку кормов, до начала массовой 
уборки хлебов завершили сенокос, успеш
но ведут закладку раннего силоса, умело 
организовали уход за посевами кукурузы 
и подготовку к ее уборке.

Однако в ряде районов заготовка кор
мов ведется неудовлетворительно, что мо
жет иметь нежелательные последствия. 
Возьмем, к примеру, Белорусскую ССР. К 
20 июля здесь убрано трав на 566 ты
сяч гектаров меньше, чем на ту же дату в 
прошлом году. Руководители колхозов, МТС 
и совхозов объясняют сложившееся отста
вание поздним наступлением весны, мед
ленным ростом трав. Верно, что колхозы 
начали уборку трав несколько позднее 
обычного. Но ведут они ее уже не первую 
пятидневку. Между тем за период с 15 по 
20 июля колхозы республики скосили 
травы лишь с 397 тысяч гектаров, хотя 
возможности позволяли убрать значитель
но больше. Низки темпы сеноуборки в 
Латвийской и Литовской ССР, в Курской, 
Московской, Калужской, Калининской, Во
логодской и некоторых других областях 
Российской Федерации.

Одна из основных причин резкого отста
вания с заготовкой кормов, в частности с 
сенокосом, кроется в невыполнении ма
шинно-тракторными станциями своих обя
зательств перед колхозами. Министерство 
сельского хозяйства СССР, партийные и 
советские организации некоторых обла
стей за последнее время ослабили руко
водство МТС, снизили требовательность к 
их руководителям. В результате имеющая
ся в машинно-тракторных станциях тех
ника используется непроизводительно, 
срываются задания по уборке трав сила
ми МТС.

На 20 июля машинно-тракторные стан
ции страны выполнили план сенокошения 
всего лишь на 42 процента и заложили 
силоса только 6 процентов в плану. В 
Латвийской и Эстонской республиках техни
ка МТС по существу не используется на 
силосовании кормов. Такой безответствен-
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ности должен быть положен конец. Необ
ходимо резко повысить темпы сенокошения 
и силосования кормов, высокопроизводи
тельно использовать на этих работах ма
шины МТС, силы и средства колхозов и 
совхозов.

Важнейшей работой в эти дни являет
ся всесторонняя подготовка к уборке ку
курузы. На юге страны кукуруза уже 
дает початки. В Грузинской ССР, Одес
ской, Николаевской, Днепропетровской, 
Херсонской областях Украины початки ку
курузы скоро достигнут молочно-восковой 
спелости. Пройдет немного дней, и колхо
зы и совхозы указанных районов присту
пят к уборке и силосованию початков.

Кукуруза, убранная в молочно-восковой 
спелости, содержит много сахара и поэто
му хорошо консервируется и хранится. Это 
подтверждает опыт передовых колхозов.

В прошлом году колхозы имени Сталина, 
Чувашской АССР, «Путь новой жизни», 
Московской области, «Большевик», Жито
мирской области, совхоз имени Котовского, 
Хмельницкой области, собрали высокий 
урожай кукурузы, приготовили большое 
количество силоса из ее початков, собран
ных в молочно-восковой спелости.

Партийные организации, советские и 
сельскохозяйственные органы, правления 
колхозов и руководители совхозов уже те
перь обязаны подготовить для работы на 
силосовании кукурузы опытные кадры, 
привести в готовность имеющуюся техни
ку. В колхозах, где будет недоставать ма
шин для уборки початков кукурузы, не
обходимо организовать ручной сбор почат
ков, изготовив для этой цели корзины, но
жи для срезания початков и т. д.

В нынешнем году в колхозах и совхозах

БЕРЛИН, 25 июля. (ТАСС). Находя
щаяся в Германской Демократической Рес
публике Правительственная Делегация Со
ветского Союза в составе Председателя Со
вета Министров СССР Н. А. Булганина и 
члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева совершила сегодня 
поездку по Германской Демократической 
Республике.

Советскую Правительственную Делега
цию сопровождали Премьер-Министр Гер
манской Демократической Республики 
0. Гротеволь, заместитель Премьер-Мини
стра П. Шольц, члены Политбюро ЦК 
СЕПГ Г. Матерн, К. Ширдеван, Ф. Эльс- 
нер, секретарь ЦК СЕПГ Э. Мюккенбергер, 
министры Зельбман и Рейхельт. Делега
цию сопровождали также Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Германской 
Демократической Республике Г. М. Пуш
кин.

Всюду по пути следования население 
Германской Демократической Республики 
горячо приветствовало Советскую Прави
тельственную Делегацию и сопровождаю
щих ее лиц. Улицы и площади городов и 
сел республики, через которые проезжала 
Советская Правительственная Делегация, 
были заполнены народом. Были вывеше 
ны государственные флаги СССР и Гер
манской Демократической Республики. •

Близ Дессау, на мосту Эльбы, делега
цию встречали представители трудящихся 
округа Галле. Здесь состоялся короткий 
митинг.

С большим вниманием собравшиеся вы
слушали выступление товарища Н. С. 
Хрущева, в котором он кратко рассказал 
о работе Женевского совещания и охарак
теризовал позицию Советского правитель
ства в германском вопросе. Под бурные 
аплодисменты собравшихся товарищ Н. С .; 
Хрущев провозгласил здравицу в честь 
великого германского народа, в честь гер
мано-советской дружбы.

Советская Правительственная Делегация 
и сопровождающие ее лица посетили ин

ститут растениеводства в Бернбурге (близ 
Галле). Сотрудники института и населе
ние горячо приветствовали дорогих го
стей —  Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева 
и 0. Гротеволя.

Товарищи Н. А. Булганин и Н. С. 
Хрущев ознакомились с работой инсти
тута, беседовали с его руководителями и 
научными работниками. Н. С. Хрущев осо
бенно интересовался работой института в 
области выращивания кукурузы и дал в 
связи с этим работникам института ряд 
советов.

Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и 
0. Гротеволь в заключение беседы распи
сались в книге почетных гостей инсти
тута.

Затем Советская Правительственная Де
легация и сопровождающие ее лица по
сетили одно из крупнейших предприятий 
Германской Демократической Республи
ки— химический комбинат «Буна-верке».

Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева и 
0. Гротеволя от имени трудящихся пред
приятия тепло приветствовали секретарь 
партийной организации СЕПГ комбината 
Фрост и представитель дирекции Моль.

Затем перед трудящимися выступил 
Н. С. Хрущев, встреченный бурными 
аплодисментами собравшихся и возгласа
ми в честь германо-советской дружбы. 
Речь Н. С. Хрущева неоднократно преры
валась бурными аплодисментами.

В здании заводоуправления во время 
беседы с руководителями комбината Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев интересовались 
различными сторонами жизни предприя
тия. Руководители комбината рассказали 
о трудовых успехах производственного 
коллектива «Буна-верке».

В заключение беседы Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев пожелали трудящимся ком
бината новых успехов в работе.

Вечером Советская Правительственная 
Делегация вместе с сопровождающими ее 
лицами вернулась в Берлин.

Ш и р и т с я  с о р е в н о в а н и !  
в честь XX съезда К П С С

На предприятиях Ленинского райопа

Прием в посольстве СССР в Берлине в честь 
Советской Правительственной Делегации

Г. Лох и П. Шольц,

Весть о том. что июльский Пленум 
Центрального Комитета КПСС принял по
становление о созыве 14 февраля 1956 го
да очередного XX съезда нашей партии, 
вызвала широчайший патриотический от
клик среди коммунистов, комсомольцев и 
всех трудящихся Ленинского района —  
крупного промышленного района столицы 
Советской Грузии.

На предприятиях района развертывается 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС. Оно проходит под лозун
гами борьбы за досрочное выполнение пла
нов 1955 года и всей пятилетки в целом, 
зь успешное претворение в жизнь реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС.

План прошедшего полугодия промыш
ленность и транспорт района выполнили 
пс валовой продукции на 105,1 процента, 
по товарной продукции— на 104,6 про
цента. Выпущено сверхплановой продук
ции на сумму в 26 миллионов рублей. Пе
ревыполнили полугодовые планы коллек
тивы паровозного депо, станкостроитель
ного завода имени Кирова, Авчальского 
стекольного завода и других предприятий.

Коллектив паровозного депо в числе 
первых включился в предсъездовское со
циалистическое соревнование. По итогам за 
4-й квартал прошлого года и 1-й квартал 
этого года он завоевал первое место во 
Всесоюзном соревновании и переходящее 
Красное знамя ВЦСПС и Министерства пу
тей сообщения. 6-месячный план этого го
да депо выполнило по всем показателям. 
Проведено 937 тяжеловесных поездов; 
сверх плана доставлено 126.850 тонн на
роднохозяйственных грузов. В числе пере
довиков депо —  машинист А. Ломсадзе, 
работающий по уплотненному графику, 
машинисты-тяжеловесники Е. Манташев, 
С. Паркосадзе, Ш. Чкоидзе и другие.

После опубликования в печати мате
риалов июльского Пленума ЦК КПСС пар
тийные организации района развернули 
массово-разъяснительную работу среди ра
бочих, служащих и населения района.

Проводятся занятия агитколлективов 
по материалам июльского Пленума ЦК 
КПСС. Свыше 1.500 агитаторов на пред
приятиях района ведут в настоящее вре
мя читки и беседы. Доклад тов. Н. А. 
Булганина и принятое Пленумом ПК КПСС 
постановление по докладу обсуждены в 
цехах паровозо-вагоноремонтного завода 
имени И. В. Сталина, машиностроительно
го завода имени 26 комиссаров, прядиль
но-трикотажного комбината, авторемонт
ного завода, завода «Центролит». Повсе
местно рабочие одобряют решения июль
ского Пленума ЦК КПСС; они берут на 
себя новые, повышенные обязательства, 
стремясь отметить XX съезд нашей пар
тии новыми производственными успехами.

Знатный токарь паровозо-вагоноремонт
ного завода И. Чумбуридзе в эти дни вы
полняет нормы на 200— 300 процентов. 
Строгальщик завода имени Кирова Б. Чи- 
таишвили, взявший обязательство стро
гать за смену 3 станины, фактически 
строгает 4 станины. Успешно выполняют 
новые, предсъездовские обязательства 
также токарь завода имени 26 комисса
ров М. Акопов, слесарь авторемонтного за
вода П. Мухигулашвили и многие другие.

Растут ряды рационализаторов и коли
чество поданных ими предложений. В 
текущем году поступило свыше 750 пред
ложений, число рационализаторов вырос
ло до 700 человек.

Июльский Пленум ЦК КПСС наметил 
развернутую программу дальнейшего подъ
ема промышленности, технического про
гресса и улучшения организации производ
ства. Коллективы предприятий Ленинского 
района г. Тбилиси, развернув предсъездов
ское соревнование, внесут свой вклад в 
дело успешного претворения в жизнь этой 
программы.

К. Г О Г Л И Д З Е ,  
секретарь Ленинского райкома К П  
Грузин гор. Тбилиси,

К новым трудовым успехам

БЕРЛИН, 25 июля. (ТАСС). Сегодня 0. Нушке,
‘ п Х г Г п л  Чрезвычайный и Полномочный посол СССР страны широко развернулась работа по Рал™**™.-,,

возведению облицованных траншей, ям и 
Других силосохранилищ.

Особенно большой размах получило 
строительство силосных сооружений на 
Украине. Колхозы этой республики строят 
нынче в четыре с лишним раза больше 
силосохранилищ, чем их было в прошлом 
году. Большая работа уже выполнена: 
только облицованных траншей к  1 июля 
здесь построено емкостью на 7 миллионов 
тонн силоса —  в три с лишним раза боль
ше, чем в прошлом году.

Но так обстоит дело далеко не везде. В 
ряде республик и областей своевременное 
выполнение плана строительства силосных 
сооружений находится под угрозой срыва. 
Медленно и плохо строятся силосохранили
ща в Грузинской, Армянской, Киргизской 
ССР, Горьковской области, Башкирской 
АССР и некоторых других районах.

Создание необходимых запасов кормов и 
строительство добротных силосных соору
жений требуют повседневного внимания и 
серьезных усилий всех местных партий
ных и советских организаций.

Передовая статья «Правды» —  26 июля.

В. И. Ленин о работе советского 
государственного аппарата

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в свет сбор
ник: В. И. Ленин «О работе советского 
государственного аппарата». В сборник 
входят статьи, выступления и письма 
В. П. Ленина, в которых он характеризует 
задачи советского государственного аппа
рата, вскрывает недостатки в его работе 
и намечает пути их устранения.

«Главнейшей очередной задачей настоя
щего времени, и на ближайшие годы —  
важнейшей,— писал Ленин в 1922 году,—  
является систематическое уменьшение и 
удешевление советского аппарата путем 
сокращения его, более совершенной орга
низации, уничтожения волокиты, бюрокра
тизма и уменьшения непроизводительных 
расходов».

Произведения, вошедшие в сборник, яр
ко показывают, как Ленин с первых же 
дней установления Советской власти тре
бовал четкости и оперативности, деловито
сти и строгой дисциплины в работе госу
дарственного аппарата. Указания Ленина 
и в настоящее время являются руководя
щими принципами в повседневной деятель
ности партии и правительства по дальней
шему совершенствованию государственного 
аппарата.

Произведения, включенные в сборник, 
расположены в хронологическом порядке. 
Все документы, за исключением трех, 
не вошедших в Сочинения В. И. Ленина, 
печатаются по 4-му изданию Сочинений.

Тираж сборника —  100 тысяч экзем
пляров. (ТАСС).

в Германской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин устроил в Советском посоль
стве в Берлине прием в честь Советской 
Правительственной Делегации, находящей
ся в Германской Демократической Респуб
лике.

На приеме присутствовали Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин, 
член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев, а также Главнокомандую
щий группы советских войск в Германии 
Маршал Советского Союза А. А. Гречко.

С немецкой стороны на приеме при
сутствовали; Премьер-Министр Германской 
Демократической Республики 0. Гроте
воль, заместитель Премьер-Министра и ми
нистр иностранных дел Германской Де
мократической Республики Л. Больц, за
местители Премьер-Министра В. Штоф,

обер-
бургомистр Большого Берлина Ф. Эберт, 
члены Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерн, 
К. Ширдеван, Ф. Эльснер, министры, де
путаты Народной палаты и другие офи
циальные лица. |

На приеме присутствовали также члены 
дипломатического корпуса, представители 
общественности, представители немецкой 
и иностранной печати, ответственные со
трудники Советского посольства, предста
вители командования группы советских 
войск в Германии.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и исполняющий обязан
ности председателя Народной палаты ГДР 
Г. Матерн обменялись речами.

Для гостей был дан концерт с участием 
московских артистов.

Прием прошел в обстановке большой 
сердечности.

СТАЛИНЙРИ. (Корр. «Зари Востока»),
На предприятиях, машинно-тракторных 
станциях и в колхозах Юго-Осетии прошли 
собрания, посвященные обсуждению по
становлений июльского Пленума ЦК КПСС.

В ответ на решения Пленума ЦК КПСС 
коллектив Сталинирского механического 
завода включился в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС и 
обязался выполнить годовой план к 38-й 
годовщине Великого" Октября.

Коллектив Сталинирского лесокомбина
та обязался выполнить годовой производ
ственный план к 5 декабря. Среди рабо

чих комбината с новой силой разверты
вается социалистическое соревнование. 
Столяры А. Козаев и X. Джиоев выпол
няют дневные нормы на 170— 200 про
центов.

Председатель колхоза имени Калинина 
села Цинагари Ленингорского района 
И. Дзугаев сказал:

—  В ответ на решения июльского Пле
нума ЦК КПСС членй нашего колхоза в 
содружестве с механизаторами образцово 
проведут уборку урожая и заготовку сель
скохозяйственных продуктов.

Это обязательство горячо поддержано 
всеми колхозниками.

У машиностроителей Батуми

Прием Я. И. Микояном лорд-мэра Лондона 
сэра С. Говарда

Открытие памятника Серго О рдж оникидзе  на Уралмаш заводе
СВЕРДЛОВСК, 24. (ТАСС). Сегодня на 

Гралмашзаводе в торжественной обстанов
ке состоялось открытие памятника одному 
из выдающихся деятелей Коммунистиче
ской партии и Советского государства 
Серго Орджоникидзе.

История создания гиганта отечествен
ного машиностроения неразрывно связана 
с именем Наркома тяжелой промышленно
сти Григория Константиновича Орджони
кидзе, который много раз бывал на заводе, 
энергично помогал в строительстве и нала
живании работы предприятия. Заводу бы
ло присвоено имя Серго Орджоникидзе.

...В полдень на площади Первой пяти
летки, перед главными воротами завода, 
где установлен памятник, собрались ты
сячи работников Уралмашзавода. Присут
ствуют представители партийных и совет
ских организаций Свердловска и области.

Начинается митинг. Председатель ис

полкома горсовета И. И. Муравьев расска
зывает о славном жизненном пути Серго 
Орджоникидзе.

Спадает белое покрывало, и взору при
сутствующих открывается величественный 
монумент, выполненный из бронзы. 
С. Орджоникидзе изображен в полный рост. 
Общая высота памятника —  13,3 метра 
(автор проекта архитектор А. А. Бойко, 
скульптор —  Г. В. Нерода).

На постаменте выгравировано золотом:
«Серго

Орджоникидзе
1886— 1937».

Здесь же изображены орден Красного 
Знамени, орден Ленина и орден Трудового 
Красного Знамени, которыми награжден 
Уралмашзавод.

К подножию памятника старейшие ком
мунисты возлагают от коллектива Урал
машзавода венок.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
о  Н А ГРА Ж Д ЕН И И  ТОВ. Ш УТОВИЧА А. И. ОРДЕНОМ  ЛЕН И Н А

В связи с пятидесятилетием общественно-политической деятельности тов. 
Шутовича А. П. и отмечая его участие в революционном движении, наградить тов. 
Шутовича Антона Ивановича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н. П Е Г О  В.

Москва, Кремль.
25 июля 1955 г.

25 июля Первый Заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. И. Ми
коян принял находящегося в Москве по 
приглашению Московского городского Со
вета депутатов трудящихся лорд-мэра Лон
дона сэра Сеймура Говарда и прибывшего

Летом на зимних 
пастбищах

Сейчас на зимних пастбищах, как сооб
щил в беседе с нашим корреспондентом за
ведующий пастбищами Юго-Осетии тов. 
И. Чараев, идет большая работа. Полным 
ходом развернулись сенокошение, строи
тельство и ремонт бин и жилых домов для 
чабанов. Машинно-животноводческая стан
ция Грузии (директор тов. П. Кавтарадзе) 
оказывает колхозам большую помощь в за
готовках сена. Колхозы Ленингорского рай
она уже скосили свыше 5.000 гектаров 
трав. К бинам подвезено свыше 7.000 
центнеров сена. В подвозке сена к бинам 
помимо автомашин МТС принимают уча
стие и колхозные машины. Колхозы сел 
Квелдаба и Чигоиани первыми в обла
сти успешно завершили заготовку сена на 
зимних пастбищах Северного Кавказа.

Некоторые колхозы области, как, напри
мер, артели села Колоти (председатель 
В. Псутури), села Балаани (председатель 
0. Балашвилп), села Ломиси (председатель 
М. Елошвили) и другие до сих пор не при
ступали к сенокошению и упускают луч
шие сроки для заготовки сена.

Слабо работают по заготовке сена п кол
хозы Джавского района. Большинство ар
телей этого района пока не приступило 
ссвокошению.

Следует отметить, что Цекавшири (пред
ставитель Цекавшири на зимних пастби
щах тов. В. Санадзе) плохо заботится 
нуждах овцеводов и несвоевременно снаб
жает колхозные машины бензином, из-за 
чего они часто простаивают. Плохо также 
обстоит дело со снабжением строительными 
материалами, главным образом лесом. По 
этой причине затягивается строительство 
и ремонт бин и жилых домов для чабанов.

Помня уроки суровой зимы 1953- 
1954 года, колхозники Юго-Осетии прило
жат все силы к тому, чтобы овцеводче
ские фермы имели все необходимое для 
успешной зимовки.

В  Г О Л О Е В .
(Корр. «Зари Востока»).

с ним первого эсквайра Уильяма Т. Бо
стона.

В беседе, проходившей в дружественной 
обстановке, участвовали Председатель ис
полкома Моссовета М. А. Яснов и Первый 
Заместитель Министра Иностранных Дел 
СССР В. В. Кузнецов. (ТАСС).

ааакя

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»), В
Батуми прошли собрания, посвященные 
итогам июльского Пленума ЦК КПСС.

На собрании коллектива Батумского ма
шиностроительного завода с сообщением 
выступил секретарь партбюро завода 
Е. Садрадзе. Затем слово взял токарь 
Ш. Вадачкория. Он сказал:

—  Решения июльского Пленума ЦК 
КПСС исходят из интересов всего совет
ского народа. Долг нашего коллектива —  
внести свой вклад в борьбу за выполнение 
задач, поставленных Пленумом ЦК КПСС в 
области промышленности.

Бригадир котельщиков П. Яндян от име
ни своей бригады заверил собрание, что в 
честь предстоящего XX съезда партии она 
будет выполнять ежемесячные задания на

300 процентов. Поддержав его, сверловщик 
К. Асланов призвал коллектив развернуть 
социалистическое соревнование в честь XX 
съезда партии.

Заместитель начальника литейного цеха 
В. Головков от имени литейщиков завода 
заявил собранию, что коллектив цеха вы
полнит июльский план на 105 процентов и 
в дальнейшем также будет добиваться пе
ревыполнения ежемесячных заданий.

Коллектив машиностроительного завода 
принял обязательства: повысить произво
дительность труда на 6,4 процента, вы
пустить десятки машин сверх плана, сни
зить себестоимость продукции на 1,2 про
цента.

Собрания, посвященные итогам Пленума. 
ЦК КПСС, состоялись также на обувной 
фабрике, цинковальном заводе и других 
предприятиях города.

ттяшиякмжэюы

Перевыполнили годовой план 
иадоя молока

М АХАРАД ЗЕВСКИ Й  РАЙОН
Колхозы Махарадзевского района к 20 июля выполняли годовой план надоя 

молока. Н а  каждую  фуражную корову надоено по 707 килограммов молока вме
сто плановых 700. Колхозы района обязались довести до конаа нынешнего хо
зяйственного года в животноводстве (1 октября 1955 года) средний годовой на
дой молока на каждую  фуражную корову до 900 килограммов.

В ЦИТЕЛЦ КАРО ЙСКОМ  РАЙО НЕ
КОЛХОЗ СЕЛА Д Ж АП АРИ Д ЗЕ

(председатель Н. К О Ч И А Ш В И Л И , зав. фермой Д. Я К О Б И Ш В И Л И ) .

За девять месяцев —  с 1 октября 1954 года, с начала нынешнего хозяй
ственного года в животноводстве, по 1 июля 1955 года надоено в среднем от 
каждой коровы 1.090 литров молока вместо 1.000 по плану. За весь минув
ший хозяйственный год от каждой коровы было надоено 1.072 литра. Колхоз 
решил довести средний годовой надой молока на каждую корову до 1.500 
литров.

В ГУРД Ж ААН СКО М  РАЙОНЕ
КОЛХОЗ «ГЛЕХТА ГАЕРТИАНЕБА» СЕЛ А МУКУЗАНИ

(председатель Н. Ж А М У Р А Ш В И Л И , зав. фермой Н. М Е Н Т Е Ш А Ш В И Л И ) .

За девять месяцев надоено в среднем от каждой коровы 1.107 литров мо
лока вместо 1.000 по плану. За весь минувший хозяйственный год от каждой 
коровы было надоено 1.256 литров. Колхоз решил довести средний годовой 
надой молока на каждую корову до 1.500 литров.

КОЛХОЗ ИМЕНИ О КТЯБРЬСКО Й  РЕВОЛЮ ЦИИ 
СЕЛ А ГУРДЖ ААН И

(председатель Герой Социалистического Труда А. Д А В И Т А Ш В И Л И ,
зав. фермой Г. ДОЛЕНДЖИШВИЛИ).

За девять месяцев надоено в среднем от каждой коровы 729 литров мо
лока вместо 700 по плану. За весь минувший хозяйственный год от каждой 
коровы было чадоено 539 литров. Колхоз решил довести средний годовой надой 
молока на каждую корову до 1.000 литров.

В М АРН ЕУЛ ЬСКО М  РАЙОНЕ
КОЛХОЗ ИМЕНИ М АЛ ЕН КОВА СЕЛ А Ш АУМЯНИ 

(председатель А . М О В С Е С Я Н , зав. фермой Р . С А Р К И С Я Н ).

За девять месяцев надоено в среднем от каждой коровы 792 литра мо
лока вместо 700 по плану. За весь минувший хозяйственный год от каждой 
коровы было надоено 237 литров. Колхоз решил довести годовой надой моло
ка на каждую корову до 1.200 литров.

ХОД ВЫПОЛНЕНИЯ го д о во го  
ПЛАНА СДАЧИ ПРОДУКТОВ 

ЖИВОТНОВОДСТВА ГОСУДАРСТВУ 
ПО ГРУЗИНСКОЙ ССР

Н а  20 июля 1955 г.

М Я С О

И Д У Т  В П Е Р Е Д И

РА Й О Н Ы

Ахметский
Гурджаанский
Душетский
Телавский
Тианетский
Лагодехский
Ланчхутский
Махарадэевский
Цаленджихский
Цулукидзевский
Цхалтубский
Юго-Осетинская АО

О Т С Т А Ю Т

РА Й О Н Ы

Богдановский
Тетрицкаройский
Качретский
Марнеульский
Сагареджойский
Сигнахский
Чхороцкуский
Цхакаевский
Цалкский
Местийский

И Д У Т  В П Е Р Е Д И
РА Й О Н Ы

Богдановский
Боржомский
Гардабанский
Гареубанский
Горийский
Гурджаанский
Дманисский
Лагодехский
Тетрицкаройский
Марнеульский
Сагареджойский
Цителцкаройский

м о л о к о

О Т С Т А Ю Т
РА Й О Н Ы

Адигенский
Хашурский
Абашский
Зестафонский
Зугдидский
Лентехский
Местийский
Потийский
Чохатаурский
Цхакаевский
Цулукидзевский
Чиатурский
Хобский

Я Й Ц А

И Д У Т  В П Е Р Е Д И
РА Й О Н Ы

Аспиндзский
Ахалцихский
Цителцкаройский
Адигенский
Ахалкалакский
Богдановский
Гареубанский
Тетрицкаройский
Тианетский
Цалкский
Цагерский
Цхалтубский

ОТСТАЮТ
РА Й О Н Ы

Ахметский
Качретский
Кварельский
Гегечкорский
Зестафонский
Тержольский
Чиатурский
Хобский
Телавский
Мцхетский
Потийский



Каждому колхозу и совхозу— добротные силосные сооружения
——. . —  §

Широко использовать ценный опыт дманисских колхозов
Строительство силосных сооружений в Грузии сильно от

стает. Быстрее преодолеть это отставание —  боевая задача 
местных партийных, советских и сельскохозяйственных орга
нов. Больш ую  роль в деле успешного решения этой задачи 
призвано сыграть распространение передового опыта, в част
ности, колхозов Дманисского района, которые, выполняя ре
шения январского Пленума Ц К  К П С С , с большим подъемом 
взялись за создание прочной кормовой базы для животновод
ства. В  нынешнем году они решили заготовить на каждую  
корову по 5 тонн силосной массы.

Чтобы выполнить это обязательство, колхозам района пред
стояло соорудить силосные сооружения емкостью (1,520 тонн. 
Колхозники Дманисского района приступили к  облицовке си

лосных траншей в десятых числах июня. В  результате отлич
ной организации работ и самоотверженного труда колхозников 
через месяп были готовы сооружения емкостью свыше 10.000 
тонн, вместо плановых 6.500 и заложено 16.457 тонн силосной 
массы.

Самым ценным в опыте колхозов Дманисского района яв
ляется то. что они широко применяют на строительстве силос
ных сооружений местные строительные материалы —  камень, 
глину и др., используя покупной цемент только для ш тукатур
ных работ.

Ниже мы помешаем материалы, в которых рассказывается 
об опыте колхозов Дманисского района в деле строительства 
силосных сооружений и закладки силосной массы.

Досрочно выполним постановление январского
Пленума ЦК К П С С

Коммунистическая партия и Советское 
правительство выдвинули перед работни
ками сельского хозяйства ответственную 
задачу —  добиться в ближайшие годы 
дальнейшего крутого подъема обществен
ного животноводства, чтобы удовлетворить 
потребности населения в животноводческих 
продуктах, а легкой промышленности —  
в сырье.

В Дманисском районе самой природой 
созданы условия для развития высокопро
дуктивного животноводства. На высокогор
ных субальпийских лугах летом с успехом 
можно организовать стойлово-лагерное со
держание скота, тысячи гектаров есте
ственных пастбищ позволяют заготавли
вать сено отличного качества. Но известно, 
что с помощью одного только сена нельзя 
добиться высокой продуктивности скота,—  
необходима прочная кормовая база, основой 
которой является силос.

В минувшем году наши колхозы заго
товили в среднем на корову по 3 тонны 
силосной массы. Этого количества силоса, 
конечно, было совершенно недостаточно, но 
и оно сыграло определенную положитель
ную роль в деле увеличения надоев моло
ка. Так, если на 1 июля прошлого года в 
целом по району было получено по 6С0 
килограммов молока, то на это же время 
нынешнего года, несмотря на неблаго
приятные условия, мы уже имеем по 751 
килограмму молока на каждую фуражную 
корову.

Наши животноводы на практике убеди
лись в том, что силос охотно поедается ко
ровами, благотворно влияет на здоровье жи
вотных и способствует повышению про
дуктивности скота.

Выполняя постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозы Дманисского 
района, наряду с другими мероприятиями, 
направленными на крутой подъем живот
новодства, заложат в нынешнем году 
22.250 тонн силоса— на 2.250 тонн боль
ше, чем предполагалось раньше. Тем са
мым будет выполнено указание партии и 
правительства —  иметь по 5 тонн силос
ной массы на каждую корову.

Для того, чтобы решить эту задачу, нам 
необходимо было построить новые силосные 
сооружения емкостью в 11.520 гонн. За
дача трудная, она осложнялась еще и тем, 
что обе наши машинно-тракторные стан
ции не имеют землеройных машин и все

М. К У Л И Е В ,
секретарь Дманисского Р К  К П  Грузии

работы по рытью котлованов для силосных 
траншей и башен приходится вести вруч
ную. Естественно, что это замедляет рабо
ты, удорожает строительство.

И тем не менее, к 20 июля в колхозах 
района уже сданы в эксплуатацию новые 
силосные сооружения емкостью в 10.010 
тонн. Следует отметить, что строительные 
работы ведутся организованно, каждый 
колхоз стремится превысить плановые за
дания.

Основные работы по кладке стен силос
ных сооружений начались в районе в деся
тых числах прошлого месяца. Вопрос о 
строительстве, косовице трав и закладке 
силосной массы обсуждался на пленуме  ̂
райкома партии, который вынес постанов-' 
ление — завершить строительство и обес
печить закладку 20.000 тонн силосной 
массы из дикорастущих трав к 1 августа.1 
Остальные 2.250 тонн силоса решено за
ложить им кукурузы, убранной в стадии 
молочно-восковой спелости.

Как уже было сказано, к 20 июля в 
колхозах района построены силосные со
оружения на 10.010 тонн. В целях эконо-. 
мии строительных материалов колхозы ве- ; 
дут кладку стен траншей на глиняном рас- ; 
творе. Только одно это мероприятие позво- ' 
лило сэкономить в целом по району около 
500 тонн цемента.

Большим подспорьем для нас является 
то, что для строительства мы используем 
камень, который заготавливает каждый 
колхоз. А гомаретский колхоз имени Ка
линина организовал у себя обжиг извести.

Максимальное использование местных 
строительных материалов, наличие в каж
дом колхозе собственной строительной 
бригАды— все это значительно удешевляет 
строительные работы. В целом по району 
каждая тонна емкости новых силосных со
оружений обходится в среднем в 14— 15 
рублей.

В нынешнем году мы убедились, что для 
нас наиболее целесообразным видом силос- 
ных сооружений являются траншеи. Па 
строительство траншей уходит меньше вре
мени и труда, расходуется меньше цемен
та; закладку и выборку из них силосной 
массы производить гораздо легче, чем из

башен. Поэтому в будущем году мы будем 
строить исключительно траншеи.

В эти дни закладка силосной массы 
идет полным ходом. Заготовлено уже 
16.457 тонн ,силоса из дикорастущих 
трав. В связи с тем, что обе наши МТС 
ощущают нехватку силосорезок, каждому 
агрегату приходится работать с максималь
ной нагрузкой. Сейчас одна силосорезка 
перерабатывает в среднем за сутки до 
60 тонн зеленой массы, в то время как 
каждый агрегат должен переработать в 
среднем около 1.600 тонн зеленой массы. 
Это, конечно, очень много. Кроме того, во 
время работы возможны поломки машин. 
Поэтому работникам Министерства сельско
го хозяйства Грузинской ССР следовало бы 
подумать над правильным распределением 
сельскохозяйственной техники. У нас в 
настоящее время 14 силосорезок, необходи
мо еще 7 силосорезок с тем, чтобы иметь 
по одной на каждый колхоз.

В нынешнем году наши колхозы впер
вые заложат силос из кукурузы. В целом по 
району засеяно кукурузой 2.014 гектаров. 
Все колхозы зоны Гомаретской и некоторые 
колхозы зоны Дманисской машинно-тра
кторных станций посеяли кукурузу впер
вые. Всходы обещают хороший урожай.

Успешно идет и сенокошение— по рай
ону скошено уже около 13.500 гектаров.

Колхозы Дманисского района обязались 
получить в нынешнем году по 1.100 ки
лограммов молока на каждую фуражную 
корову. А уже в 1957 году надои молока 
будут доведены до 1.870 килограммов от 
коровы.

В минувшем году на каждые 100 гекта
ров пашни, лугов и пастбищ в районе бы
ло произведено 8 центнеров мяса, 81,2 
центнера молока, на каждые 100 гектаров 
посевов зерновых— 1.475 яиц.

Уже в 1957 году мы будем иметь соот
ветственно; 18,5 центнера мяса, 175 цент
неров молока и 120 тысяч яиц.

Чтобы достигнуть такого развития об
щественного животноводства, нам надо в 
первую очередь, создать прочную кормо
вую базу. Эту работу мы начали в нынеш
нем году, п с каждым годом будем вести ее 
нарастающими темпами. Нет сомнения, что 
колхозы Дманисского района досрочно вы
полнят задачи, поставленные партией и 
правительством перед тружениками сель
ского хозяйства нашей Родины.

По 100 тонн силосной массы в день
Шестая тракторная бригада Дманисской 

МТС (бригадир С. Назалиев), в которой я 
работаю трактористом, обслуживает колхоз 
имени Сталина села Орозмани. В колхозе 
была горячая пора: проводились уборка 
сена, силосование трав с естественных се
нокосов, уход за пропашными культура
ми. Одновременно с этими работами шло 
строительство силосных сооружений.

Мой агрегат, состоящий из трактора 
«У-2» и силосорезки, работал беспеоебой- 
но. При плане 800 тонн за первые четыре 
дня агрегатом размельчено 400 тонн си
лосной массы из естественных трав, кото
рую колхозники заложили в силосные 
траншеи.

Для уплотнения силосной массы, закла
дываемой в траншею, мы используем гусе
ничный трактор ДТ-54 (тракторист В. На
залиев). Он лучше трамбует массу, а от 
этого повышается качество силоса.

Как мне стало известно, наш агрегат и 
орозманские колхозники на силосовании 
добились лучших показателей в районе. 
Как же мы достигли высокой производи
тельности?

У нас пока еще не было случаев про
стоя. Этого мы добились, главным образом, 
хорошей подготовкой к сезону силосования. 
Трактор и силосорезка были заблаговре
менно и доброкачественно отрсмонтирова-

С. К А Р И М О В ,  
тракторист-машинист силосорезки.

ны, я запасся необходимым инструментом, 
запасными частями и за неделю до силосо- 

| вания привел агрегат к еще строящимся 
! траншеям.

Наблюдая за тем, как строительная 
бригада колхоза (бригадир Гамед Али ог- 
лы), в которую входят 12 человек —  ка
менщики, плотники, штукатуры, старается 

| быстро и хорошо строить новые силосные 
траншеи, я понял, какая ответственность 

'ложится на механизаторов станции за 
своевременное обеспечение подготовки си
лосной массы. Если колхозные строители 
за 19 дней без посторонней помощи суме
ли построить новые силосные сооружения 
емкостью в 550 тонн, тем самым полностью 
выполнив задание колхоза, то этот успех 
был достигнут благодаря своевременной 
заготовке местного строительного материа
ла —  бутового камня, песка, гравия, а 
также высокой производительности -труда.

Следуя примеру строителей, я построил 
свою работу так, чтобы как можно лучше 
использовать время. Начинаю работу с ше
сти часов утра и заканчиваю с наступле
нием темноты. Днем работа приостанавли
вается только на обеденный перерыв, все
го на один час.

Чтобы агрегат работал бесперебойно, я 
постоянно слежу за исправностью тра
ктора, режущих частей силосорезки, за 
тем, чтобы зеленая масса подавалась на нее 
нормально, а цепи подавателя не ослабли. 
Через каждые два часа, не останавливая 
машины, провожу смазку трущихся частей 
трактора и силосорезки. Ежедневно после 
окончания работы, когда колхозники ухо
дят домой, я и мой помощник М. Исаев 
производим смазку подшипников, подкру
чиваем болты, проверяем мотор тракто
ра, а в случае надобности сменяем зату
пившиеся ножи режущей части силосо
резки.

Нужно отдать должное председателю пра
вления колхоза Б. Алиеву, который принял 
все необходимые меры для обеспечения 
бесперебойной работы нашего агрегата.

| Ежедневно не менее 30 косарей скашивали 
траву на естественных сенокосах, 42 кол
хозника были заняты на сгребании, на
грузке (на сезон силосования специально 
выделены 3 автомашины - 4 конных фур
гона), перевозке и разгрузке зеленой мас
сы. Кроме того, для обслуживания нашего 
агрегата было выделено 6 колхозников.

Остальные 400 тонн силосной массы пз 
естественных трав агрегатом было подго
товлено менее чем за четыре дня.

СТРОИМ БЫСТРО, ДЕШЕВО  
И ДОБРОКАЧЕСТВЕННО

А. Т Е Т Р А Д З Е ,  
бригадир строительной бригады 

колхоза имени Калинина 
села Гомарети

В начале июня правление колхоза поста
вило перед нами эадачу —  в первую оче
редь форсировать строительство силосных 
сооружений.

По плану мы должны были построить 
силосные траншеи емкостью в 1.500 тонн 
и привести в порядок старые —  на 1.160 
тонн.

Перед бригадой стояла большая и еерь- 
езная задача. Нужно было так спланиро
вать работу, чтобы на строительстве силос
ных сооружений широко использовать ме

стные ресурсы, обойтись в основном без 
I завоза строительных материалов извне и,
I правильно организовав труд колхозников, 
б кратчайший срок построить добротные и 

(дешевые траншеи.
| С помощью правления колхоза (предсе- 
| затель И. Девнозагавили) бригада доби
лась неплохих показателей: к 23 июня бы
ла построена новая силосная траншея дли
ной в 84 метра, разделенная перегородка- 

■ ми на шесть секций общей емкостью в 
I 680 тонн.

Опыт постройки этой траншеи показал, 
что если мы будем продолжать строить но- 
вые траншея, то нам потребуется очень 
много времени, а это может сильно задер
жать закладку силоса. Коллектив нашей 
Сфигады после тщательного расчета при
шел к заключению, что, если увеличить 
объем старых силосных траншей, колхозу 
больше не потребуется строить новые. 
Председатель колхоза поддержал нашу 
инициативу, и мы приступили к пере
стройке старых траншей.

Расчеты наши оказались правильными, 
а результаты —  лучше ожидаемых: над по
верхностью земли на существующих сте
нах старых траншей были выложены но
вые— высотой всего лишь в 175 сантимет
ров; но этого оказалось достаточно для 
того, чтобы объем старых траншей увели
чился на 820 тонн. Таким образом, план 
строительства силосных сооружений к 
1 июля уже был выполнен. Кроме того, 
это мероприятие значительно узешевило 
строительство, так как не потребовалось 
рытья котлована, и, если раньше в тран
шеи могли с боков проникать дождевые или 
талые воды, то сейчас, подняв высоту на
ружных стен, этот недостаток мы полно
стью устранили.

В качестве стенового материала для об
лицовки траншей мы используем бутовый 
камень —  наиболее дешевый строительный 
материал в наших условиях. Еще в мае 
нынешнего года, учитывая нехватку це
мента, колхозники, после постановления об
щего собрания, организовали производство 
извести. Это дало возможность значитель
но сократить расход цемента. Так, напри
мер, на строительстве силосных траншей 
штукатурку стен обычно производят це
ментным раствором. Мы же стены тран
шеи оштукатурили известковым раство
ром (одна часть извести и три части пес
ка). Хотя цементная штукатурка более дол
говечна, но и такая облицовка оправды
вает себя, так как может служить не менее 
одного года. Кроме того, известковая шту
катурка обходится почти в три раза дешев
ле цементной.

Если принять во внимание и то, что в 
силосных траншеях стены мы выклады
ваем на глиняном, а не на цементном 
растворе и для траншей мы не строим на
весов, на что потребовалось бы много лесо
материала (на хорошо сделанной покрышке 
траншеи мы укладываем скирду соломы 
или стог сена, которые отлично предохра
няют траншею от проникновения сверху 
дождевых и талых вод), то станет понят- ! 
но, почему в нынешнем году строитель
ство силосных траншей нам обходится де- ; 
шево.

Мы из газет узнали, что, например, в | 
Харьковской области наиболее дешевым ме- I 
стным материалом является силикатный 
кирпич. Только стоимость облицовки тран- \ 
шеи этим материалом, в пересчете на тон- I 
ну силоса, обходится в 31 рубль. Стоимость 
же нашей траншеи, включая земляные ра
боты, производимые, кстати сказать, вруч
ную (МТС района не имеют землеройных 
машин), облицовку и другие, в пересчете 
на тонну силоса, составляет 19 рублей.

Итоги строительства траншей свиде
тельствуют еще и о том, что в будущем 
стоимость силосных траншей можно сни
зить еще на 10— 15 процентов.

Колхозники оценили силос
До прошлого года в 

нашем колхозе недо
оценивалась роль си
лоса в повышении 

продуктивности общественного скота. Все, 
что было связано с силосованием кормов, 
считалась у нас второстепенным делом. И 
только после сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС мы изменили свое отношение к это- 

| му, как я убедился впоследствии, лучшему 
и самому дешевому корму.

Заложенный в 1953 году силос ив есте
ственных трав в количестве 500 тонн мы 
начали скармливать коровам только с фев
раля 1954 года. До этого коровы получали 
другой вид сочного корма —  кормовую 
свеклу.

Силоса хватило до 25 апреля. Учет вы
хода молока, полученного на молочнотовар
ной ферме колхоза от коров, которым 
скармливался силос, показал, что надои 
молока увеличились на два килограмма. 
Коровы едят силос с большим аппетитом. 
Когда запасы силоса были израсходова
ны и в' течение 5— 6 дней коровы взамен 
силоса ничего не получали, ежедневные 
надои молока на ферме снизились до 100 
килограммов.

В 1954 году мы недовыполнили задание 
по |удойности: надоено было в среднем
897 килограммов молока на фуражную ко- 
тюву вместо 900 по плану. Ясно, что при 
наличии у животноводов колхоза большего 
количества силоса мы имели бы значи
тельно лучшие показатели по надою мо
лока.

В нынешнем хозяйственном году мы обя
зались надоить в среднем на фуражную ко
рову 1.200 килограммов молока вместо 
предусмотренных планом 900. На 1 июля 
уже было надоено в среднем на корову 810 
килограммов, т. е. на 297 килограм
мов больше, чем за тот же период про
шлого года. Но сейчас животново
дов колхоза больше беспокоит другое: они 
обязались план продуктивности коров,’ 
предусмотренный на 1957 год, выполнить 
уже в 1956 году, а это означает, что нуж
но будет надоить в среднем на фуражную 
корову 1.700 килограммов молока вме
сто 1.500, запланированных на 1956 год. 
Чтобы успешно решить эту задачу, нужно 
первым долгом пметь на корову не менее

П. Д А У Т А Ш В И Л И ,  
председатель колхоза 

имени Орджоникидзе села Гантиади

5 тонн силоса, выде
лить концентриро
ванных кормов (зер
на, ячменя и кукуру

зы) на 70 процентов больше, чем в про
шлом году.

Чтобы обеспечить коров нужным количе
ством силоса, мы должны заложить 900 
тонн этого ценного корма. Емкость старых 
траншей составляла 500 тонн. Требовалось 
построить новые сооружения общей емко
стью в 400 тонн. Строительная бригада 
колхоза (бригадир Г. Кавлелашвили) это 
задание выполнила к 20 июня.

Опыт показывает, что в условиях на
шего колхоза нужно строить только силос
ные траншеи. Строить силосные траншеи 
легче, быстрее и дешевле. Достаточно ска
зать, что башня емкостью в 190 тонн 
обошлась колхозу в 5.900 рублей, тогда 
как на строительство траншеи емкостью 
в 210 тонн силоса было затрачено 3.400 
рублей.

На силос у нас обычно использовалй
травы естественных сенокосов. В этом го
ду мы на силосование используем и куку
рузу, убранную в стадии молочно-восковой 
спелости. На 25 июня мы уже заложили 
500 тонн силоса из трав. Для обслужива
ния силосорезки было выделено 28 кол
хозников, две автомашины и шесть кон-* 
ных фургонов.

В остальные силосные сооружения й 
сентябре будет заложена кукуруза, при
чем для консервации початков общее со
брание колхозников решило построить 
сверх плана еще одну траншею емкостью в 
50 тонн. В сентябре, когда зеленой тра
вы станет меньше, решено скормить коро
вам 70 тонн силоса (объем одной секции 
траншем) и заложить туда снова такое же 
количество кукурузной массы. Эти меро
приятия дадут дополнительно 120 тонн 
кукурузного силоса.

За два последних года колхозники резко 
изменили отношение к силосу. Подсчеты 
показывают, что одна тонна этого высоко
питательного корма обходится в 11 руб
лей. При даче в сутки 4 килограммов си
лоса, наши коровы в среднем дают при
бавку в один килограмм молока. Следова
тельно, одна тонна силоса позволит нам 
получать в среднем 250 килограммов мо
лока.

М О Л О Д О Й  С Т Р О И Т Е Л Ь
В этом ГОДУ мы 

обязались надоить от 
каждой коровы в сред
нем по 1.250 кило

граммов молока п думаем, что справимся 
с этим обязательством. Для того, чтобы в 
будущем году добиться еще лучших ре
зультатов, мы решили увеличить закладку 
силоса до 5 тонн на корову, создать тем 
самым прочную кормовую базу для скота.

Нам предстояло построить силосные тран
шеи емкостью в 500 тонн. В нашем кол
хозе, как и во всех колхозах района, все 
работы по рытью и строительству силосных 
траншей ведутся вручную. Работа, конеч
но, нелегкая, и нашей колхозной строи-

X. М А М Е Д О В , 
заведующий фермой колхоза 

имени Молотова села Карабулахи

решил все же прове
рить Гадира.

Молодой строитель 
потребовал себе трех 

помощников и приступил к работе. В пер
вый же день мы все убедились, что наш 
Гадир не терял времени даром, учась в 
Рустави. Отрадно было смотреть, как он 
работал и командовал взрослыми, каждый 
из которых годился ему в отцы.

Интересный случай произошел при ук
ладке цементного пола траншеи. Обычно пол 
устилался крупными камнями и заливал
ся цементом. Гадир сделал иначе. Он пред
ложил вымостить пол булыжником, засы
пать его щебнем и отштукатурить цемент-

тельной бригаде, которой руководит Чобан НЬ1М раствором. Это предложение молодого
Тангрыверды оглы, пришлось много по
трудиться. В эту бригаду входят плотни
ки и каменщики.

Любое силосное сооружение требуется 
оштукатурить цементом, а штукатура в 
нынешнем году у нас не было. И тут нам 
помог пятнадцатилетний Гадир Раджабов.

Уже несколько лет Гадир живет без ро
дителей. Отец его погиб на фронте, сра
жаясь с фашистскими захватчиками, а мать 
спустя некоторое время уехала из наше
го села. Гадира воспитали его бабушка и 
колхоз.

Несколько лет назад Гадир решил полу
чить специальность. Правление колхоза 
помогло ему поступить в школу фабрично- 
заводского обучения в городе Рустави.

Закончив школу и проработав несколь
ко месяцев в Рустави, Гадир приехал в 
село в отпуск. К этому времени мы уже 
закончили рытье траншей и кладку стсп. 
Их надо было оштукатурить, а специали
ста в колхозе не было. На помощь колхозу 
пришел Гадир. Он явился в правление 
колхоза в фартуке, с инструментами в ру
ках и заявил, что сможет оштукатурить 
силосные траншеи. Признаться, многие не 
верили, что мальчик справится с этим де
лом, но председатель колхоза М. Гасанов

мастера позволило сэкономить около 4 тонн 
цемента, не говоря уже о том, что пол 
траншещ замощенный камнем и засыпан
ный щебнем, получился ровным и проч
ным.

Такпм образом, все работы по строитель
ству силосных траншей мы выполнили в 
нынешнем году своими силами. В резуль
тате каждая тонна емкости обошлась кол
хозу примерно в 15 рублей.

Закладка силосной массы в траншеи идет 
у нас полным ходом. На подвозку массы 
колхоз выделил автомашину и 20 арб. Си
лосорезка работает у нас от зари до зари.

Мы уже заложили 800 тонн силосной 
массы из дикорастущих трав. Еще 200 
тонн решено заготовить пз кукурузы. 
Нынешней весной колхоз впервые посеял 
кукурузу на площади в 40 гектаров.

В будущем году мы заложим еще больше 
силоса, а следовательно, добьемся еще 
более высокой продуктивности коров. И 
вместе со всеми, помогая колхозникам вы
полнять решения январского Пленума ЦК 
КПСС, на своем участке будет работать 
молодой строитель Гадир Раджабов.

Гантиади6 "  "  ”  * *  * ( ° ЛеВа НаПраВ° ): *' Колхозник У- Эгрнселашвили за штукатуркой силосной траншеи. 2. Силосование трав в колхозе имени Калинина села Гомарети. 3. Н аружная облицовка заполненной силосной башни в колхозе имени Орджоникидзе села
Фото М . Квирикашвнли.



Отъезд Советской Правительственной 
Делегации из Варшавы в Москву.

ВАРШАВА, 26 июля. (ТАСС). Сегодня 
Советская Правительственная Делегация, 
возглавляемая членом Президиума ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС М. А. Сусло
вым, находившаяся в Польше на праздно
вании Дня возрождения, отбыла из Вар
шавы в Москву.

На Центральном варшавском аэродроме, 
украшенном польскими и советскими го
сударственными флагами, делегацию про
вожали первый секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей партии Болеслав 
Берут, председатель Государственного со
вета Александр Завадский, председатель 
Совета Министров Юзеф Циранкевич, чле
ны ЦК ПОРП, члены Государственного со

вета и правительства и многочисленные 
представители варшавской общественно
сти.

Советскую Правительственную Делега
цию провожали Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Польше П. К. По
номаренко и ответственные сотрудники 
посольства, а также главы ряда диплома
тических представительств, аккредито
ванные в Варшаве.

На аэродроме был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные гим
ны Советского Союза и Польской Народной 
Республики.

М. А. Суслов выступил перед микрофо
ном с краткой речью.
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„Атмосфера международных 
отношений улучшилась"

Речь М. А. СУСЛОВА
Дорогие товарищи!
Покидая вашу славную столицу— Вар

шаву, от имени Советской Правитель
ственной Делегации приношу сердечную 
благодарность трудящимся и правитель
ству Польской Народной Республики за 
оказанный нам здесь теплый, дружеский 
прием.

За дни пребывания здесь мы увидели 
замечательные успехи трудящихся Поль
ши во всех областях государственного 
■строительства, развития народного хозяй
ства, культуры и искусства, успехи, до
стигнутые под руководством боевой мар
ксистско-ленинской Польской объединен
ной рабочей партии. Искренне радуясь 
этим достижения^, мы желаем вам, доро-

НЬЮ-ВОРК, 24 июля. (ТАСС). Амери
канская печать широко комментирует 
итоги Совещания Глав правительств че
тырех держав в Женеве. Общим выводом 
всех сообщений и комментариев, посвя
щенных окончанию Женевского совеща
ния, является то, что Главы правительств 
четырех держав пришли к соглашениюгие польские братья, новых * успехов в

строительстве социалистической Польши. яи1.кать дальиеишие иута „к„нчаиия дв. 
За дни нашего пребывай»I в; Польше: —  ' тшктней долодноа войны». Бмышш-

ральд трибюн» пишет, что одним из основ
ных итогов Женевского совещания яв
ляется осознание всеми того, что «война 
с применением термоядерного оружия по
просту не является способом урегулиро
вания споров». «Что споры будут про
должаться,— говорится далее в статье,—  
в этом никто не сомневается. Но прядет-

„Дух Женевы" является теперь
реальностью <«

в Варшаве, Кракове, Новой Гуте, в Поз 
наньском воеводстве и в Силезии— всюду 
мы были свидетелями проявления искрен
них симпатий и братской дружбы со сто
роны польского народа к народам * нашей 
Советской страны.

Разрешите заверить вас, дорогие това
рищи, что народы Советского Союза также 
видят в польском народе своего искренне
го и верного друга и брата.

Да здравствует нерушимая навеки 
дружба народов Советского Союза и Поль
ской Народной Республики!

«искать дальнейшие пути окончания де-; ся применить иные способы их урегулиро-
' вания, которого желают и Восток и За
пад». Газета выражает мнение, что «пе-

Возвращение из Варшавы в Москву Советской 
Правительственной Делегации

26 июля в Москву из Варшавы возвра
тилась Советская Правительственная Де
легация, возглавляемая членом Президиу-

ство американских обозревателей подчер 
1 кивает, что Женевское совещание спо- 
1 собствовало уменьшению международной 
, напряженности и улучшению отношений 
| между Востоком и Западом, хотя и «не 
I разрешило основных международных про
блем».

Обозреватель газеты «Нью-Йорк тайме» 
Шварц пишет: «Если что уже и стало 
ясно сейчас же по окончании Совещания, 
так это то, что атмосфера международ
ных отношений улучшилась. Начался пе
риод перемирия, в течение которого 
дипломаты смогут обсуждать вопросы с 
большей легкостью и меньшей напряжен
ностью, чем это было обычно до сих пор». 
В то же время обозреватель пытается по
сеять сомнения относительно миролю
бия Советского Союза.

Другой обозреватель той же газеты 
Рестон пишет из Женевы: «Европа удов-

химической промышленности 'Д. Я. Райзер,
Министр культуры Белорусской ССР Г. Я.

ни КПГР грипртяпам пк кттгг м а Киселев и Заместитель председателя Ис- госхуи иишот. ил свисши. «авуии» >Див- 
“ аовыч В ’состам^Делегации -  пред»:! Пмк0мпа Моссовет8 3' В ' «*»»“ »>• Совет- х в о р е й  Совещанием. Целые столетии 
датель Правления Союза советских писате-1 ская Правительственная Делегация при-! стРахов 0 опасении научили ее быть бла- 
лей УССР Н. П. Бажан, Министр строи-1 няла участие в праздновании Дня возрож- 
тельства предприятий металлургической и I дсния Польши.

реговоры, которые последуют за Женев
ским совещанием, имеют лучшие шансы 
достигнуть чего-либо, чем если бы Сове
щание не состоялось; но эти переговоры 
будут длительными, трудными, и зачастую 
будет казаться, что они заходят в тупик. 
Но можно предвидеть, что в конечном 
счете будут достигнуты решения и урегу
лирование проблем».

Обозреватель газеты «Нью-Йорк тайме» 
Гамильтон подчеркивает, что после Же
невского совещания «проблема Китая 
осталась неразрешенной» и что Соединен
ным Штатам придется решать, будут 
ли они вести переговоры с Пекином. Га
мильтон отмечает, что, несмотря на неже
лание некоторых западных кругов предо
ставить Китайской Народной Республике 
место в ООН, настроения в пользу Китая

ПАРИЖ, 24 июля. (ТАСС). Воскресные 
парижские газеты вышли под крупными 
заголовками, в которых подчеркивается 
успешное завершение Женевского совеща
ния Глав правительств четырех держав. 
Наряду с сообщениями специальных кор
респондентов, статьями, текстами Дирек
тив министрам иностранных дел и заклю
чительных выступлений Глав четырех 
правительств, помещены многочисленные 
фотографии Н. А. Булганина, Н. С. Хру
щева и других членов Советской делега
ции, а также Д. Эйзенхауэра, А. Идена, 
Э. Фора. На первой странице газеты 
«Журналь дю диманш» помещен снимок 
главы Советской делегации с надписью: 
«До свидания, г-н Булганин, и спасибо». 
Аналогичная надпись сопровождает фото-, 
графию президента Эйзенхауэра.

В редакционной статье газета «Жур
наль дю диманш» подчеркивает, что Со
вещание закончилось «полным соглаше
нием, которое конкретизирует настоящее 
перемирие в холодной войне». Оно зало
жило основы общего урегулирования и 
«установило процедуру для разрешения 
основных неурегулированных проблем 
между Востоком и Западом».

Во Дворце культуры и науки имени И. В. Сталина
ВАРШАВА, 24 июля. (ТАСС). Еже

дневно Дворец культуры и науки имени 
11. В. Сталина посещают тысячи поль
ских трудящихся. Наплыв посетителей 
столь велик, что обширные помещения 
дворца не могут одновременно вместить 
бесконечный людской поток. Осмотр 
дворца происходит организованным по
рядком: различные общественные органи
зации и учреждения подают заявки на 
экскурсии.

Вчера в новых помещениях дворца на
чали свою работу Польская академия 
наук. Общество по распространению на
учных и политических знаний, Инсти
тут общественных наук. Театр Войска 
Польского, молодежный и кукольный те
атры уже показали свои постановки. В 
кинозалах «Дружба» и «Молодая гвар
дия» демонстрируются советские кино

фильмы, в Музее промышленности и тех
ники открылась выставка «Технический 
прогресс на службе человека». В 18 боль
ших залах дворца развертывается между
народная молодежная выставка. Экспона
ты на выставку присланы из 74 стран. 
Во дворце работают почта и телеграф, 
книжные и газетные киоски. Вчера в 
спортивном корпусе состоялись соревно
вания лучших польских пловцов, а также 
показательные выступления австрийских 
спортсменов. Завтра в концертном зале 
состоится большой концерт с участием 
выдающихся польских артистов.

Администрация дворца деятельно гото
вится ко Всемирному фестивалю молоде
жи. Многие мероприятия, предусмотрен
ные программой фестиваля, будут прово
диться в помещениях Дворца культуры и 
науки имени И. В. Сталина.

о

Отъезд из Тбилиси делегации медицинских работников Индии
В Тбилиси два дня находилась делега

ция медицинских работников Индии во 
главе с директором научно-исследователь
ского института раковых заболеваний в 
Бомбее профессором Васант Рамджа Канол- 
кар.

Деятели медицины Индии проявили 
большой интерес к ознакомлению с по
становкой дела народного здравоохранения 
в Грузии. Они посетили первую городскую 
больницу, Институт физиологии Академии 
наук Грузинской ССР, Институт охраны 
материнства и детства Министерства здра
воохранения Грузинской ССР, имели бесе
ду с врачами, учеными.

Члены делегации были приняты мини
стром здравоохранения Грузинской ССР 
Д. Г, Мамамтавришвили. Они задали во
просы, касающиеся развития здравоохра
нения в республике, специализации и усо-

11!!!

вершенствования врачей, профилактиче
ской работы, проводимой медицинскими 
органами, деятельности Ученого совета 
Министерства здравоохранения Грузинской 
ССР.

Министерство здравоохранения Грузин
ской ССР устроило в честь гостей прием, 
на котором присутствовали представители 
медицинской общественности Тбилиси. 
Прием прошел в теплой, дружественной 
обстановке.

Вчера, 26 июля, делегация медицин
ских работников Индии вылетела в Таш
кент. На аэродроме гостей провожали за
местители министра здравоохранения Гру
зинской ССР С. Л. Курцикашвили, Л. 3. 
Гомелаури, член-корреспондент Академии 
медицинских наук СССР Н. В. Антелава и

в кругах Ассамблеи ООН усиливаются, и 
в будущем году, возможно. Ассамблея про
голосует за предоставление места Китая в 

годарной даже за небольшие милости». ( ооц Китайской Народной Республике. Да- 
Продолжая, Рестон пишет, что «русские...! дее Гамильтон с тревогой замечает, что 
в течение многих месяцев стремились ( «правовая и моральная позиция США бу-
добиться признания иа Западе идеи со
существования и теперь они убеждены и, 
пожалуй, обоснованно, что это Совещание 
очень ярко выразило этот их тезис». 
Излагая точку зрения Американской деле
гации по поводу итогов Совещания, Рестон 
отмечает, что «делегация США полагает, 
что она достигла именно того, чего наме
ревалась достигнуть..., а именно, созда
ния более реальных, более дружествен
ных отношений с русскими для последую
щей фазы переговоров».

В редакционной статье, озаглавленной 
«Памятная неделя», газета «Нью-Йорк ге-

дет сильно ослаблена, если Организация 
Объединенных Наций перестанет призна
вать связь между Чан Кай-ши и Китаем».

Корреспондент тазеты «Нью-Йорк 
тайме» Хэндлер пишет из Бонна: То, что 
Женевскому совещанию не удалось про
двинуть вперед дело воссоединения Герма
нии. никого здесь не удивило, однако 
вызвало беспокойство среди ярых сторон
ников концепции «воссоединения через 
силу». «Женева, —  заявляет корреспон
дент, —  вновь подтвердила, что воссое
динение— это длительное и трудное дело».

Специальный корреспондент газеты 
«Юманите-диманш» Пьер Куртад пишет: 
«Женева будет связана с воспоминаниями 
о самых ободряющих часах из всех, пере
житых народами за последние десять лет. 
«Дух Женевы» является теперь реаль
ностью».

Данные Главами правительств Директи
вы министрам иностранных дел Куртад 
оценивает как «план дальнейшей работы» 
по разрешению спорных международных 
проблем и укреплению мира.

«Директивы Глав правительств,—  пи
шет Куртад, —  не дают решения этих 
проблем. Это было невозможно и этого не 
ожидали. Но важно то, что отныне мини
стры знают, в каком направлении они 
должны совместно работать, а также то, 
что приняты к рассмотрению основные 
проекты всех сторон. Этот успех стал 
возможным в результате вполне очевидно
го стремления к взаимопониманию, в ре
зультате борьбы народов за мир».

Автор заключает, что в итоге Женев
ского совещания надежды народов не бы
ли обмануты, так как создана новая ат
мосфера.

„Искренние переговоры  делаю т возможным 
соглашение по трудным вопросам4*

„На правильном пути к миру“

другие. (ГрузТАГ).
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ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). Английские 
газеты продолжают уделять основное вни
мание окончанию Женевского совещания. 
Большинство газет посвящает итогам Со
вещания редакционные статьи, отмечая, 
что оно внесло ценный вклад в ослабле
ние международной напряженности.

«Дейли мейл», например, дает к сооб
щению на эту тему заголовок: «На пра
вильном пути к миру», отражающий об
щий тон комментариев газет.

«Долгожданный мост между Востоком и 
Западом, —  заявляет газета, —  видимо, 
начал строиться. Атмосфера неизмеримо 
лучше, чем прежде».

«Дейли миррор» пишет в редакционной
статье, что благодаря Женевскому совеща
нию весь мир стал счастливее. «Было бы 
глупо утверждать, что все международные 
проблемы разрешены. Одн'ако в Женеве 
было доказано одно —  все мы можем про
двигаться вперед вместе».

«Таймс» отмечает, что «Главы четырех 
правительств сделали все, что намечали». 

«Ньюс кронпкл» в редакционной статье
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дает следующую оценку Женевскому сове
щанию: «...Создалась атмосфера, в кото
рой обеспечение мира становится практи
ческой политикой в беспрецедентных для 
многих лет масштабах, а поскольку именно 
такова была цель Совещания на самом 
высоком уровне... Женева является успе
хом».

«Дейли геральд» пишет, что Женевское 
совещание «укрепило надежды человече
ства на мир. Оно оправдало проводившую
ся в течение длительного времени кампа
нию, ставившую целью добиться того, что
бы Большая четверка взглянула в лицо 
фактам и взглянула в лицо друг другу че
рез стол Совещания».

«Дейли уоркер» в редакционных ком
ментариях заявляет: «Значение Женевы 
несомненно. Открыт путь к миру. Правда, 
продвинуться по этому пути удалось еще 
не слишком далеко, и, если народы не 
проявят бдительности, от этого курса мо
гут отойти. Однако очень важно, что сей
час, впервые после окончания второй ми-

ВАРШАВА, 25 июля. (ТАСС). Газета 
«Трибуна люду» в передовой статье 
«Успех великого дела» пишет, что поль
ская общественность с глубоким удовле
творением восприняла результаты Же
невского совещания.

Глубочайшее значение произошедшего 
в Женеве поворота в международной жиз
ни, пишет газета, состоит в том, что в 
созданной на Совещанйи атмосфере и в 
его решениях проявилась тенденция, от
рицающая политику «с позиций силы» 
и склонная к компромиссу на основе пе
реговоров с позиции равенства и взаим
ной доброй воли. Эта тенденция выросла 
из глубинных процессов, происходящих в 
сознании народных масс всего мира под 
влиянием последовательно мирной поли
тики социалистического лагеря и всех 
сил прогресса.

Женевское совещание показало даже

самым большим пессимистам, что искренние 
переговоры делают возможным соглашение 
по трудным вопросам.

Принятые Главами правительств четы
рех держав Директивы, на которые ми
нистры иностранных дел будут опираться 
в -дальнейших переговорах, продолжает 
газета, свидетельствуют, что достигнуто 
известное сближение во взглядах как по 
вопросу безопасности в Европе, так и 
в области проблемы сокращения вооруже
ний.

Газета «Глос працы» в передовой 
статье «Исторический шаг к миру» под
черкивает, что Женевское совещание не 
обмануло надежд нароДов, оно подтверж
дает возможность путем терпеливой дис
куссии прийти к полному соглашению 
между Западом и Востоком и реальность 
идеи мирного сосуществования государств 
с различным строем.

„Результаты Совещания не обманули надежд 
миролюбивых народов46

ПРАГА, 25 июля. (ТАСС). Чехословац- (новлениго международного доверия и соз
дало фактическую основу для постепенно
го решения самых насущных проблем.

кое телеграфное агентство сообщает, что 
все газеты в положительном духе коммен
тируют результаты Совещания Глав че
тырех держав.

Газета «Руде право» пишет: «Можно не 
сомневаться, что это Совещание будет 
означать начало нового этапа в отноше
ниях между остальными государствами и 
народами».

Газета «Обрана лиду» отмечает, что Же
невское совещание содействовало восста-

Газета «Млада фронта» в передовой 
статье характеризует итоги Женевского 
совещания как поворотный пункт в отно
шениях между государствами, как свет
лую страницу в истории человечества. 
Народы, пишет газета, возлагали на него 
большие надежды. Результаты историче
ского совещания не обманули надежд всех 
миролюбивых людей.

Румынские газеты о Ж еневском  совещании
БУХАРЕСТ, 25 июля. (ТАСС). Как пе

редает агентство Аджер-Пресс, румынские 
газеты отмечают большой успех Женевско
го совещания.

Газета «Ромыния либера» в передовой 
статье «Народы не обманулись в своих

ная мирная политика Советского Союза, а 
также усилия, предпринятые делегатами 
США, Великобритании и Франции для то
го, чтобы добиться взаимопонимания в 
ряде проблем в целях ослабления между
народной напряженности, содействовали

ровой войны, избран правильный путь».! надеждах» указывает, что последователь-1 успеху Совещания, 
ш мм пиши I и н и ш  и мши 1 ш н I Ши 11Ш11III Агптп I ш ш ш д о т м я и т ш т

Диплом инженера
Случилось так, что после окончания 

школы Леониду Кавтарадзе не довелось 
поступить в институт: началась война. 
Тысячи его сверстников отправились на 
Фронт защищать Родину, и на третий день 
войны Кавтарадзе уже был в рядах Совет
ской Армии. Вернулся он в Тбилиси осе
нью 1944 года, демобилизованный по бо
лезни. Продолжить учебу не пришлось, 
надо было работать. Год был электромон
тером, а на второй решил: буду работать 
н учиться. Подал заявление на заочное 
отделение Тбилисского института инже
неров железнодорожного транспорта имени 
В. И. Ленина. Потом обстоятельства вы
нудили его оставить учебу, и только с 
1Э53 года, когда Леонид стал работать на 
Тбилисском паровозо-вагоноремонтном заво
де имени И. В. Сталина, он вновь продол
жил занятия в институте, поступив те
перь на вечернее отделение.

Леонид Кавтарадзе живет в маленьком 
Домике, выходящем в тенистый садик, на 
окраинной улице Тбилиси. В его комна
те, в книжном шкафу, заваленном сверху 
Рулонами чертежей и калек, среди учеб
ников и специальных курсов по железнодо
рожному делу мы увидели книгу Льва Гу
милевского «Русские инженеры» —  увле
кательное повествование о достижениях 
Русской науки и техники, популярную 
историю отечественной научно-техниче
ской мысли. Книга эта хорошо внакома и 
зрелым, уже маститым инженерам, и мо
лодым специалистам, и многим юношам и 
Девушкам, еще только мечтающим посвя
тить себя инженерному делу.

Приятно встретить на книжной полке 
знакомый томик, рука невольно потяну- 
лась в книге, захотелось вновь перели
стать ее. И тут обратило на себя внима
ние предисловие академика И. П. Бардина 
с подчеркнутыми в нем строчками:

«Как бы ни было высоко поставлено 
техническое образование, молодой специа
лист не может сойти'со студенческой ска
мьи законченным инженером. Он должен 
пройти и заводскую шкоду под руковод

ством опытного инженера, на практике 
преодолевшего все трудности в приложе
нии своих теоретических знаний».

О тех, кто прошел одновременно обе 
школы —  высшую и заводскую, мы и хо
тим рассказать сегодня.

* в «
В большой аудитории института инже

неров железнодорожного транспорта разве
шаны чертежи, планы, схемы.

Дипломный проект защищает Леонид 
Кавтарадзе. Дельно, обстоятельно говорит 
Леонид о своем проекте паровозоремонт
ного завода. Он говорит о том, сколько па
ровозов и какой серии будет ремонтиро
ваться на этом заводе в течение года, 
приводит данные о среднем и капиталь
ном ремонте, дает пояснения к ступенча
тому графику ремонта паровозов.

—  А вот так будет выглядеть весь за
вод, —  Леонид показывает на генераль
ный план, и перед всеми, кто присут
ствует на защите, предстает панорама 
огромного производственного предприя
тия— со всеми цехами и подсобными по
мещениями; только на этом плане все 
уменьшено в тысячу раз.

Основным цехом в дипломном проекте 
Леонида Кавтарадзе явился механокомплек- 
товочный цех, где производится ремонт 
деталей, снятых с паровоза, и сборка их 
в узлы.

На паровозо-вагоноремонтном заводе, где 
Леонид работает инспектором бюро описи 
паровозораэборочного цеха, механокомплек- 
товочного цеха нет, но, побывав на произ
водственной практике в Ленинграде, на 
знаменитом, славном своими революцион
ными традициями Пролетарском паровозо- 
ремонтом заводе, изучив по литературе 
опыт других передовых предприятий стра
ны, Кавтарадзе обосновал целесообразность 
создания механокомплектовочного цеха.

Леонида внимательно все слуша
ют, с интересом следя за развитием его 
технической мысли. Среди членов Государ
ственной экзаменационной комиссии —  
профессора и доценты, многие из которых

читали Леониду и его товарищам 
лекции, вели практические заня
тия. Они задают дипломанту во
просы. и по их лицам, по их 

довольным улыбкам, по тому, как кое- 
кто одобрительно кивает головой, видно, 
что они разуются четким и обстоятель
ным ответам Леонида. Кавтарадзе спра
шивают, что нового, своего внес он в дип
ломный проект. Леонид может рассказать 
и об этом.

Он подходит к чертежу, на котором ка
рандашами разных цветов показано, как 
поршень со скалкой, ползун, параллель, 
золотниковые диски и шайбы, цилиндро
вые крышки и другие детали переходят от 
одного станка к другому в механокомплек- 
товочном цехе ленинградского завода. 
Леонид просит обратить внимание на то, 
как эти разноцветные линии делают пет
ли, как детали приходится перебрасывать 
из одного конца цеха в другой, а потом 
вновь возвращать их обратно.

Кавтарадзе предложил систему, при ко
торой время, необходимое для транспорти
ровки деталей, значительно сокращается. 
Леонид подходит к чертежу, на котором 
выведена другая схема расположения стан
ков в механокомплектовочном цехе. Здесь 
уже стрелки цветных линий идут только 
вперед и нигде не возвращаются, детали 
«текут» по прямотоку от одного станка к 
другому.

Потом Леонид говорил о сконструиро
ванном им стенде для расточки и опрес
совки паровых цилиндров.

Ремонт парового цилиндра паровоза се
рии Эр и полное изготовление золотнико
вой втулки с определением ее себестоимо
сти —  таково было специальное задание, 
полученное Кавтарадзе. Вот для ремонта 
этого парового цилиндра Леонид и пред
ложил свой стенд, конструкция которого 
намного облегчает процесс обработки ци
линдра.

Кавтарадзе представил расчеты режи
ма обработки деталей, которые должны 
ремонтироваться в механокомплектовочном 

I цехе. При этом расчеты эти были основа

ны на новых, передовых методах обработ
ки металла, с учетом минимальных при
пусков при изготовлении деталей в куз
нечном и литейном цехах, особенностей 
скоростного и силового резания. Этим до
стигается высокая производительность 
труда. В пояснительной записке к проек
ту был изложен опыт передовых пред
приятий страны. Так, например, при со
ставлении расчета по обработке поршневой 
скалки Леонид сослался на опыт паровозо-

без отрыва от производства, и эта вера 
помогает людям достичь намеченной цели.

В пять часов, лишь только - раздастся 
протяжный заводской гудок, студенты ве
чернего отделения ТбИИЖТ’а спешат на 
занятия. Времени хватает только на то, 
чтобы наскоро пообедать в заводской сто
ловой п успеть добраться до института к 
половине седьмого. Днем— работа в цехе, 
вечером— лекции, лабораторные занятия, 
консультации. Так четыре раза в неде-

ремонтного завода в Улан-Удэ, где, благо-! лю. Два вечера, свободных от занятий в 
даря передовым методам труда и более со- институте, и весь воскресный день— для
вершенному оборудованию, обрабатывается 
17 скалок в смену, а у нас, на ПВРЗ, 
только 2 скалки.

К концу защиты проекта каждый член 
Государственной экзаменационной комис
сии проставляет у себя на листочке от
метку дипломанту. Когда же секретарь не

самостоятельной учебы и выполнения до
машних заданий. И это— на протяжении 
шести лет.

Разве можно забыть бессонные ночи, 
проведенные над чертежами, волнения пе
ред экзаменами? Георгий Пиркулашвили 
вспоминает, как во время сессии товари-

; миссии собрал все листочки, то оказалось, щи собирались по нескольку человек у 
| что Леониду Кавтарадзе все дали высшую кого-нибудь на квартире и до утра проси- 
| оценку. живали над учебниками и конспектами,

Товарищи и профессора горячо поздра- делали бесчисленные вычисления на лога- 
зляди Леонида с блестящей защитой, жали рифмпческой линейке, стараясь приобре- 

! ему руку. | сти как можно больше знаний.
Так Леонид Кавтарадзе стал инженером-1 —  И чем больше узнавал каждый из

механиком путей сообщения. Надо ли го
ворить о том, как обрадовались этому дру
зья на родном заводе, где в эти дни толь
ко и было разговоров, что о рабочих и 
служащих, ставших инженерами. А таких 
здесь не мало. В этом году ТбИИЖТ окон-

пас,—  говорит Георгий,—  тем чаще нам 
казалось, что мы еще очень мало знаем. К 
тому же требования в институте были 
очень большие. И никто нам, «вечерни
кам», не делал никаких поблажек, наобо
рот, с нас был особый спрос: вы, мол, лю-

чпло девять человек. И среди них, помимо, ди, умудренные опытом.
Кавтарадзе, электромонтер Георгий Пирку- 1 А ведь сдавать приходилось по 4— 5 
дашвили, старший мастер кузнечного цеха предметов в сессию. Особенно трудно дава- 
Мпхаил Пмерлишвпли, токарь Иван Бе- дись теоретические курсы: высшая ма- 
ляков, контролер сборочного цеха Ким тематика, сопротивление материалов,

| Агабалян, техник Анна Еремина. Да и технология металлов, а когда стали изучать 
сейчас около 20 человек учатся в вузах, из подвижной состав —  паровозы, тенлово- 
них 11— в ТбИИЖТ е. Это— слесари-ком-. зы, электровозы, вагоны, а затем ремонт- 
сомольцы А. Акульшин, Р. Ходжаев, ные заводы,—  тогда дело пошло легче, 
С. Оганезов, оператор, комсорг цеховой многое из этого было знакомо на практике, 
комсомольской организации А. Самани- | И действительно, работа на пронзвод- 

| швили, кузнец М. Вашакидзе, контролер! стве, умение разбираться в технологиче- 
Васса Чернавина, оператор Б. Стуруа и екпх процессах, хорошее знание работы 
другце. ! цехов— все это имело огромное значение

Не легко, конечно, совмещать работу при подготовке молодых инженеров. Это и 
на заводе с учебой в институте. Но ведь: есть те самые «законченные инженеры», 
трудности для того и существуют, чтобы о которых говорил академик И. П. Бар- 

| их преодолевать. В этом уверен каждый, дин,— люди, прошедшие вместе с учебой в 
1 кто решил получить высшее образование вузе и заводскую школу; толькр в

чие от тех, кто поступил в институт пря
мо со школьной скамьи, они прошли за
водскую школу не после окончания выс
шего учебного заведения, а наряду с изу
чением теоретического курса.

Вот почему главный руководитель по 
дипломному проектированию, заслужен
ный деятель науки и техники Грузинской 
ССР В. А. Майсуров, прошедший за сорок 
пять лет своей трудовой деятельности путь 
от помощника машиниста до профессора, 
заведующего кафедрой подвижного соста
ва ТбИИЖТ’а, говорит о том, что многие 
дипломные работы студентов вечернего от
деления отличаются смелостью решений, 
чувством нового, серьезными знаниями.

Дипломанту для защиты дается 15 ми
нут. Он должен уложиться в четверть ча
са, обосновав свой проект и изложив его 
основные черты. В своем сообщении и в 
пояснительной записке к проекту, с кото
рой члены экзаменационной комиссии оз- 
накамливаются предварительно, дипломан
ту надо проявить знание методики проек
тирования, умение технически мыслить, 
творчески применять достижения науки и 
техники.

И люди, получившие солидную произ
водственную подготовку, сумели внести в 
свои дипломные работы нечто новое, про
явить находчивость и инициативу при 
разрешении больших и трудных задач чи
сто инженерного характера.

Георгий Пиркулашвили предложил в ко
тельном цехе смешанную систему произ
водства с продольным расположением кот
лов в две нитки, благодаря чему произво
дительность труда повышается; Михаил 
Имерлишвили разработал метод ремонта 
поршневого дышла газопрессовой свар
кой, что дает значительную экономию; 
Иван Беляков применил новый способ 
определения напусков подшипников веду
щих и сцепных дышел при помощи ступи- 
Номера, что помогло добиться большой 
точности; Анна Еремина подробно рассчи- 

I тала технологический процесс механиче
ской обработки дышловых валиков, при
чем закалку шейки валика она предложи
ла производить токами высокой частоты.

{Окончание на 4-й стр.).



ЗДРЯ в о с т о к а

Заявление Белого дома
ВАШИНГТОН, 25 июля. (ТАСС). 25 ию

ля состоялось совещание Эйзенхауэра и 
Даллеса с лидерами конгресса США. После 
совещания секретарь Белого дома по во
просам печати Хэгерти заявил корреспон
дентам: «Президент и государственный 
секретарь на совещании с руководителями 
обеих партий в конгрессе сообщили о пе
реговорах на Женевском совещании. Пре
зидент заверил руководителей конгресса, 
что в Женеве не было заключено никаких 
секретных соглашений и не было парафи
ровано никаких конфиденциальных до

кументов. Президент выразил убеждение, 
что примечательной чертой Совещания 
было очевидное искреннее желание совет
ской делегации обсуждать в будущем ми
ровые проблемы в обстановке дружбы и 
готовности вместе заседать» для обсужде
ния разногласий. Президент рассматривает 
это, заявил Хэгерти, «конечно, как обна
деживающее событие», но это «само по 
себе не дает основания для какого-либс 
ослабления мер по взаимному обеспечению 
безопасности, проводимых в настоящее 
время нами и нашими союзниками».

Заявление Идена в Лондоне
ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Рейтер, премьер-министр 
Иден заявил вчера журналистам на Лон
донском аэродроме по возвращении с Же
невского совещания: «Я чувствую боль
шую уверенность в отношении междуна
родной обстановки, чем когда я выехал в 
Женеву. Там была масса проблем и труд
ностей, но, по крайней мере, мы вступи
ли на верный путь, в чем мы не могли 
быть уверены некоторое время тому 
назад».

Как сказал далее Иден, по его мнению, 
руководители четырех держав поступили 
благоразумно, не пытаясь вдаваться в 
слишком многие детали на своем шести
дневном совещании.

Иден заявил, что они пытались до
стигнуть трех целей в Женеве: во-пер
вых, «договориться о характере проблем,

которые нужно разрешить; во-вторых, 
определить курс; в-третьих, попытаться 
в неофициальных переговорах ослабить 
чувство недоверия». «По моему мне
нию, —  добавил он, —  было бы правиль
но сказать, что мы добились по всем трем 
вопросам большего успеха, чем я ожи
дал... Мы смогли пенять точку зрения 
ДРУГ друга. Наиболее ценное в этом Сове
щании заключается в том, что теперь 
страны имеют возможность итти вперед 
установленным курсом прямо к миру». 
По словам Идена, четыре руководителя и 
остальные участники Совещания покину
ли Женеву с чувством, что страны не 
будут замышлять войну.

Иден отметил, что министрам ино
странных дел придется много поработать, 
чтобы подготовиться в своему октябрь
скому совещанию.

Эдгар Фор о результатах Женевского
совещания

ПАРИЖ, 24 июля. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс из Женевы, 
председатель Совета министров Франции 
Эдгар Фор дал интервью представителю 
Французского радио. В своем заявлении 
он подчеркнул «значение и положитель
ный характер» результатов, достигнутых 
на Совещании в Женеве. «Это Совещание 
было лишь первым шагом, —  сказал 
Фор. —  Ясно, что мы не могли, да никто 
на это и не рассчитывал, разрешить 
все проблемы». «Мы выяснили в изве

стной мере германский вопрос и вопрос о 
европейской безопасности, которые мы 
решили связать»,—  продолжал он, а так
же «приняли принципиальное решение 
в вопросе о контактах между Востоком и 
Западом, в отношениях между которыми 
должны быть ликвидированы искусствен
ные барьеры».

Эдгар Фор выразил удовлетворение 
успешной работой, проделанной во время 
последнего заседания Совещания 23 июля.

Заявление Неру
ДЕЛИ, 25 июля. (ТАСС). Как сообща

ют газеты «Хиндустан тайме» и «Таймс 
оф Индна», выступая вчера на заседа
нии парламентской фракции партии Ин
дийский национальный конгресс, премьер- 
министр Индии Неру заявил, что Совеща
ние Глав правительств четырех держав 
в Женеве было успешным, поскольку оно 
сблизило точки зрения участников Сове
щания. Оно также было успешным в де
ле создания атмосферы, в которой страны, 
до сих пор противостоявшие друг другу, 
могли вести переговоры в дружественном 
духе.

В этом, подчеркнул Неру, заключается 
большое значение результатов Совещания. 
Хорошо, сказал он, что министры ино
странных дел согласились встретиться 
снова. Это является счастливым предзна 
менованием того, что контакты, установ
ленные в Женеве, будут развиваться, 
« е ж ш д а м ш ш ш ш т а д ш ш м ж й *

Еасаясь проблем стран Азии, Неру вы
сказал пожелание относительно созыва 
отдельного совещания для обсуждения 
этих проблем. Однако было бы неправиль
но сказать, что он желает немедленного 
созыва такого совещания. Оно может 
быть созвано только с течением времени, 
после того, как для него будет подготов
лена почва. Если заинтересованные дер
жавы обсудят вопросы о Формозе и Индо- 
Китае, отметил он, то это значительно 
ослабит международную напряженность. 
«Такое совещание по женевскому образ
цу, —  заявил Неру, —  было бы полез
ным не только для Азии, но и для всего 
мира».

Неру в своем заявлении вновь подчерк
нул желание Индии разрешить вопрос о 
Гоа мирным путем.

В своем выступлении Неру поделился 
также впечатлениями о поездке в Совет
ский Союз.

Д и п л о м  и н ж е н е р а

О К О Н Ч А Н И Е

Можно было бы еще рассказать о том, 
как другие дипломанты при механической 
обработке деталей унифицированных порш
невых и золотниковых сальников с чугун
ными уплотнительными кольцами приме
нили скоростное резание с использованием 
керамических резцов или автоматическую 
сварку под слоем флюса при ремонте па
раллелей и поршневых дисков, разработали 
технологию скоростной обточки бандажа 
паровозных колесных пар, полную меха
ническую обработку параллелей с приме
нением скоростного фрезерования при по
мощи фрезерных головок со вставными 
твердосплавными резцами. О многом дру
гом —  новом, передовом, прогрессивном—  
можно было узнать из дипломных работ 
студентов вечернего отделения ТбИИЖТ’а.

О молодых инженерах говорили на за
воде почти все. Их поздравляли товарищи 
в цехах, где они работали до сих пор, ра
ботники заводоуправления, о них написа
ли в заводской многотиражке «Наш гудок».

Продолжение разговора о молодых инже
нерах мы услышали в маленькой комнатке 
технического бюро паровозосборочного це
ха. Инженеры М. Душевин и С. Тер-Огане- 
сян (которые так же, как инженер С. Жам- 
кочян, инженер Г. Джикидзе, работающий 
в Управлении Закавказской железной доро
ги, и доцент ТбИИЖТ’а А. Ходжашвили, бы
ли руководителями по основным темам дип
ломных проектов выпускников вечернего 
отделения) говорили о том, чьи диплом
ники получили больше отличных и хоро
ших отметок. И в этом разговоре нетрудно 
было уловить гордость педагогов за своих 
учеников, с честью оправдавших их на
дежды.

Это —  второй выпуск вечернего отде
ления института. Рядовые работники же
лезнодорожного транспорта стали инжене
рами —  механиками, строителями, экс
плуатационниками.

Некоторые уже получили новые назна
чения, повышения в должности. Токарь 
Иван Беляков стал инспектором бюро опи
си паровозораяборочного цеха ПВРЗ, Анна 
Еремина, работавшая техником в отделе 
главного механика завода, назначена на

| должность инженера того же отдела. Геор- 
I гия Пиркулашвили мы встретили на заводе 
в тот день, когда он получил назначение 
инженером-технологом рамнокузовного цеха.

Теперь, когда на производство пришли 
молодые специалисты, старые инженеры 

’ должны выступить в роли их воспитателей 
п технических руководителей. Молодых 
инженеров надо окружить вниманием, по- 

| заботиться об их дальнейшем росте, о со
вершенствовании их знаний и научно- 
исследовательских навыков.

Особое внимание уделил молодым спе
циалистам июльский Пленум ПК КПСС. В 
своем докладе товарищ Н. А. Булганин го
ворил, что задача сейчас состоит в том, 
чтобы правильно использовать специали
стов, лучше с ними работать, смелее вы
двигать на руководящую работу наиболее 
способных молодых специалистов.

Молодое пополнение идет на смену ста
рой гвардии. И тех инженеров, которые, 
проработав на заводе или на дороге не один 
десяток лет, ныне уступают свои места 
молодежи (как. например, инженер Н. С. 
Кац, которого в отделе главного механика 
заменила Анна Еремина), заводской кол
лектив должен проводить на пенсию с по
четом, проявив тем самым уважение к их 
многолетнему и плодотворному труду, яв
ляющему молодежи пример верного служе
ния своему делу.

В эти дни, вероятно, многие молодые 
инженеры нет-нет, а достают темноси
ние книжечки с тиснеными на облож
ке Государственным гербом СССР и коро
теньким словом «Диплом», вспоминая ми
нувшие годы. Но диплом инженера дол
жен служить не только свидетельством 
долгих лет упорной и настойчивой учебы, 
но и залогом творческого, самоотверженно
го труда, который ждет молодых специа
листов, призванных повести борьбу за 
дальнейший подъем промышленности, за 
технический прогресс и улучшение орга
низации производства, за претворение в 
жизнь решений июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Л . П И Р А Д О В .

Прием у Чжоу Знь-лая  
в честь участников Всемирной  

Ассамблеи Мира
ПЕКИН, 25 июля. (ТАСС). Сегодня 

премьер Государственного совета' КНР 
Чжоу Энь-лай устроил прием в честь 
иностранных делегаций, участвовавших 
во Всемирной Ассамблее Мира в Хельсин
ки и прибывших в Китай по приглаше
нию Китайского народного комитета за
щиты мира.

На приеме присутствовали члены де
легаций арабских стран, Латинской Аме
рики, Канады, Австрии и других стран, а 
также представители Китайского народ
ного комитета защиты мира и других об
щественных организаций КНР, деятели 
культуры и искусства, писатели, ученые, 
представители религиозных кругов я 
студенчества, китайские и иностранные 
журналисты.

Прием прошел в дружественной обста
новке.

Послание представителей вьетнамского народа 
правительствам СССР, КНР и МНР

К предстоящей поездке индийсних 
ученых-атомников в СССР

ДЕЛИ, 25 июля. (ТАСС). Агентство 
Пресс траст оф Индиа передает: 

Премьер-министр Неру заявил сегодня 
в парламенте, что в скором времени не
сколько индийских ученых-атомников по
сетят Советский Союз, чтобы «продол
жить обсуждение вопросов», связанных 
с предложением Советского Союза помочь 
Индии в развитии атомных исследова
ний.

ХАНОП, 25 июля. (ТАСС). Вьетнамское 
информационное агентство передает:

50 тысяч человек, собравшиеся в Ха
ное 23 июля, чтобы приветствовать пре
зидента Хо Ши Мина, вернувшегося из 
поездки в Советский Союз, Китай и МНР, 
обратились с посланием к правительствам 
этих трех стран.

В послании говорится:
«Правительству Союза Советских Со

циалистических Республик,
Правительству Китайской Народной 

Республики,
Правительству Монгольской Народной 

Республики.
Мы —  более 50 тысяч человек, пред

ставляющие различные слои вьетнамско
го народа во всей стране и собравшиеся 
в Ханое, чрезвычайно рады приветство
вать президента Хо Ши Мина и нашу 
правительственную делегацию, вернув
шихся в нашу столицу пссле поездки в 
течение месяца в великие братские 
страны.

После докладов президента Хо Ши Ми
на и правительственной делегации Демо
кратической Республики Вьетнам мы по

няли яснее чем когда-либо, какую 
исключительно теплую дружбу проявляют 
к вьетнамскому народу народы Советского 
Союза, Китая и других братских стран. 
Мы весьма воодушевлены великодушной 
помощью правительств и народов Совет
ского Союза, Китая и МНР и обязуемся 
сомкнуть теснее наши ряды, стремиться 
к увеличению производства и соблюдать 
экономию, вести решительную борьбу с 
тем, чтобы упрочить мир, добиться един
ства и обеспечить полную независимость 
и демократическое развитие нашей ро
дины.

При активной поддержке народов стран 
демократического и социалистического ла
геря, при одобрении и поддержке народов 
Азии л всего мира вьетнамский народ, 
несомненно, одержит победу в своей спра
ведливой борьбе.

Да здравствует вьетнамско-советско- 
китайская дружба!

Да здравствует дружба народов демокра
тического и социалистического лагеря!

Да здравствует мир вс всем мире!»
Послание подписано президиумом мас

сового митинга.

„Сохранение и защита нейтралитета являю тся 
важнейшей задачей всех австрийцев"

Р Е З О Л Ю Ц И Я  П Р Е З И Д И У М А  « А В С Т Р И Й С К О Й  Н А Р О Д Н О Й  
О П П О З И Ц И И »

Заявление министра 
иностранных дел Канады 

Пирсона
ОТТАВА, 26 июля. (ТАСС). Министр 

иностранных дел Канады Пирсон заявил в 
палате общин, что он надеется, возможно, 
в начале октября посетить СССР, где про
ведет неделю.

Пирсон заявил, что правительство Ка 
нады не будет препятствовать поездке 
группы членов канадского парламента в 
Советский Союз и что он, Пирсон, привет
ствовал бы посещение Канады группой 
советских парламентариев. Пирсон сооб
щил, что советская сельскохозяйственная 
делегация, находящаяся сейчас в США, 
позже посетит Канаду.

По поводу Женевского совещания Пир
сон выразил мнение, что было бы нереа
листично ожидать «разрешения проблем 
и устранения трудностей» на Этом Сове
щании. То, что произошло в Женеве, дает 
повод для чувства удовлетворения, и за
ключалось в том, что «проблемы были 
определены, позиции разъяснены и создан 
механизм для дипломатических перегово
ров по этим проблемам между министрами 
иностранных дел четырех великих дер
жав». «В этом смысле, —  продолжал Пир
сон, —  Женевское совещание было весьма 
ценным и поощряющим».

Пребывание советской 
сельскохозяйственной делегации 

в США
АЙОВА-ФОЛС, 26 июля. (Спец. корр. 

ТАСС). Члены советской сельскохозяй
ственной делегации, разделившись на две 
группы, провели 23— 24 июля в городах 
Айова-Фолс и Джефферсон. Члены делега
ции, посетившие Айова-Фолс, ознакоми
лись там с крупнейшим в США заводом но 
изготовлению комбинированных кормов. 
Другая группа посетила в Джефферсоне 
крупную ферму, производящую гибрид
ные семена кукурузы.

По приглашению фермеров большинство 
членов советской делегации провело суб
ботний вечер и большую часть воскре
сенья в домах местных фермеров. Члены 
советской делегации встретились с мест
ными жителями и ответили на их много
численные вопросы о жизни работников 
сельского хозяйства в СССР.,. Вечером 24 
июля глава делегации В. Мацкевпч устро
ил прием в честь ученых колледжа штата 
Айова и владельцев расположенных неда
леко от города Эймс ферм, которые посе
тила делегация.

Вечером 24 июля делегация выехала в 
город Хамболдт в штате Айова.

ВЕНА, 25 июля. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Эстеррейхише фолькештимма», в 
Вене состоялось расширенное заседание 
президиума «Австрийской народной оппо
зиции». Но предложению депутата парла
мента Поганна Копленига участники за
седания приняли резолюцию, в которой 
говорится:

«Президиум «Австрийской народной оп
позиции» с радостью и удовлетворением 
приветствует заключение и ратификацию 
Австрийского государственного договора и 
признание парламентом постоянного ней
тралитета Австрии. Таким образом начи
нается новый период в развитии Австрии, 
возникают новые задачи, которые требуют 
новых форм ведения нашей политической 
работы.

В программе избирательного сообщества 
«Австрийская народная оппозиция», кото
рая  ̂ была  ̂ принята при его создании в 
ноябре 1952 года, было выдвинуто тре
бование о том, чтобы Австрия заявила о 
своем строгом нейтралитете, чтобы она 
держалась в стороне от военных пактов 
и военных союзов, чтобы она развивала 
торговлю с Востоком и Западом.

Ход событий подтвердил правильность 
этого важного пункта программы. Полити
ка нейтралитета теперь более не является 
мнением и предложением только одной 
оппозиции, она нашла одобрение подавляю
щего большинства австрийского народа, 
австрийский парламент принял эту точку 
зрения, правительство дало обещание про
водить политику мира, независимости и 
нейтралитета. Организации, присоединив
шиеся в свое время к избирательному 
сообществу «Австрийская народная оппо
зиция», могут поэтому считать первый 
пункт своей программы выполненным. 
Итак, в этом решающем пункте слово 
«оппозиция» является уже устаревшим.

Идея нейтралитета Австрии нашла се
годня своих сторонников и активных за
щитников в правительственных партиях. 
Однако в правительственной коалиции су

ществуют и другие круги, которые наме
рены продолжать холодную войну и про
водить политику, направленную против 
нейтралитета и в конечном счете против 
национальной самостоятельности Австрии. 
Вот почему сохранение и защита нейтра
литета Австрии являются в настоящее вре
мя исключительно важной задачей всех 
австрийцев.

Организации, входящие 6 состав «Ав
стрийской народной оппозиции», заяв
ляют о своей готовности сотрудничать со 
всеми партиями, группами и объедине
ниями в целях защиты и обеспечения 
независимости и нейтралитета Австрии, 
в целях развития национальной свободы 
нашего народа. Такое сотрудничество тем 
более необходимо, учитывая особое между
народное положение нашей страны, враж
дебное отношение тех сил в Западной Гер
мании, которые стремятся к новому эко
номическому и военному порабощению 
Австрии.

Для организаций, входящих в «Ав
стрийскую народную оппозицию », в на
стоящее время существуют благоприят
ные возможности для развертывания их 
деятельности и привлечения на свою сто
рону новых людей. Эти организации 
сделают все, чтобы укрепить сотрудниче
ство демократических сил в Австрии. С 
целью лучшего выполнения этой большой 
и важной задачи входящие в состав «Ав
стрийской народной оппозиции» органи
зации создают комитет связи, который бу
дет поддерживать связь также с депута
тами от «Австрийской народной оппози
ции».

Нет никакого сомнетшя в том, что все 
более широкие круги, не входящие в со
став «Австрийской народной оппозиции», 
осознают необходимость сотрудничества в 
интересах демократического развития, 
независимости и нейтралитета Австрии, в 
интересах безопасности страны и улучше
ния материальных условий жизни наше
го народа».

Сенатор Д ж ордж  за переговоры СШ А 
с Китайской Народной Республикой

НЬЮ-ЙОРК, 25 июля. (ТАСС). Как со
общает вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, председа
тель сенатской комиссии по иностранным 
делам демократ Уолтер Джордж (от шта
та Георгия), выступая в телевизионной 
передаче, потребовал, чтобы Соединенные 
Штаты проявили свою готовность участ
вовать в ближайшем будущем в совеща
нии с Китайской Народной Республикой 
на уровне министров иностранных дел. 
Джордж указал, что Подобный шаг со 
стороны США помог бы избежать нового 
обострения положения на Дальнем Во
стоке.

На вопрос, следует ли обсуждать на 
предлагаемом им совещании проблему 
торговли, Джордж ответил: «Самым ре

альным и наилучшим подходом в пробле
мам Дальнего Востока служит расширен
ная программа торговли». На вопрос о 
том, следует ли поощрять торговлю Япо
нии с Китаем, чтобы уменьшить эконо
мические трудности Японии, Джордж от
ветил утвердительно и добавил: «До тех 
пор, пока мы придерживаемся фантасти
ческой теории, что вся торговля долж
на быть запрещена, мы просто мешаем 
нормальным отношениям между другими 
народами».

Касаясь результатов Женевского сове
щания, Джордж сказал: «Я думаю, что 
оно способствовало большей терпимости и 
более дружеским отношениям, которые 
обязательно принесут свои плоды в бу
дущем».

Пребывание в Англии советской 
сельскохозяйственной делегации
ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). Находящая

ся в Англии делегация советских специ
алистов сельского хозяйства, возглавляе
мая министром совхозов СССР И. А. Бене
диктовым, продолжает знакомиться с ор
ганизацией и постановкой сельского хо
зяйства страны.

Группа делегатов —  специалистов жи
вотноводства в течение недели посетила 
научно - исследовательские учреждения, 
животноводческие, птицеводческие и мо
лочные фермы Шотландии. Вторая группа 
делегатов знакомилась с работой сортоис
пытательных станций и научных учреж
дений, побывала на ряде ферм, занимаю
щихся выращиванием овощей, зерна и 
других сельскохозяйственных продуктов.

Сингапур требует 
самоуправления

НЬЮ-ЙОРК, 25 июля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс пе
редает из Сингапура, что сегодня законо
дательное собрание Сингапура приняло ре
золюцию, требующую, чтобы английское 
правительство немедленно предоставило 
этой колонии самоуправление.

С ессия рабочего комитета партии 
Индийский национальный конгресс

ДЕЛИ, 24 июля. (ТАСС). Вчера со
стоялась сессия рабочего комитета партии 
Индийский национальный конгресс. Ко
митет заслушал доклад Д. Неру о его по
ездке в Советский Союз и другие страны 
Европы. В докладе Неру подчеркивается, 
что повсюду во время своей поездки он 
наблюдал горячее стремление народов к 
миру. Говоря о положении на Дальнем Во
стоке, Неру выразил особое беспокойство 
по поводу последних событий в Южном 
Вьетнаме.

Большое внимание комитет уделил во
просу о португальских владениях на тер
ритории Индии. В принятой по этому во
просу резолюции, в частности, подчерки
вается, что «освобождение Индии не бу
дет полным до тех пор, пока находящиеся 
на ее территории иностранные владения 
не будут освобождены и воссоединены с 
Индией».

Рабочий комитет решил провести оче
редной съезд партии Индийский нацио
нальный конгресс 15 и 16 января 1956 
года в Амритсаре.

Индийско-португальские отношения
ПАРИЖ, 25 июля. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс Пресс 
из Дели, индийское правительство потре

бовало закрытия португальской диплома
тической миссии в Дели.

Пиратские действия чанкайпгистов
ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). Как пере

дает лондонское радио, английское транс
портное судно, подвергшееся недавно 
бомбардировке и пулеметному обстрелу со 
стороны чанкайшистских самолетов, при
было в Гонконг. Капитан судна заявил, 
что он находился на кагаитанском мости

ке, когда два самолета типа «Сандерджет» 
спикировали и кружили в течение 5 ми
нут над судном. Они сбросили шесть бомб 
п обстреляли судно. Главный механик 
судна заявил, что самолеты принадлежа
ли «нахолстам», т. о. чанкайшистам.

Т б и л и с и
городская хроника

Гастроли Телавского театра
Сегодня в помещении Государственного 

театра имени А. С. Грибоедова состоится 
прощальный спектакль Телавского государ. 
ственного театра имени С. Орджоникидзе.

Театр показал тбилисскому зрителю луч
шие свои постановки: «Киквидзе» Дарасели, 
«Овод» по роману Войнич, «Коварство и 
любовь* Шиллера, «Женитьба Фигаро» Бо
марше, «Поздняя любовь» Островско-о, 
«Товарищи» Чубабрия, «Нана» Эбра- 
лидзе, «Сила любви» Берлзенишвили и 
другие. Спектакли шли в постановке глав
ного режиссера театра Л. Шатберашвили, 
заслуженного деятеля искусств Грузинской 
С С Р М. Медзмариашвили и других.

Во время гастролей в Тбилиси театр ор
ганизовал ряд выездных спектаклей.

На правом берегу Куры
Бригада дорожников-строителей закончи

ла .благоустройство подходов к новому Ди- 
дубийскому мосту.

На правом берегу Куры, на участке от 
моста до Военно-Грузинской дороги, проло
жена широкая уличная магистраль. Дорож
никам пришлось здесь немало потрудить
ся, произвести большие земляные работы. 
Бульдозеры, скреперы, асфальтоукладочная 
машина помогли строителям закончить ра
боты раньше срока.

Всего здесь уложено более 20.000 квад
ратных метров асфальта. По обеим сторо
нам новой магистрали устроены базальто
вые бордюры.

Молоко и молочные 
продукты

Тбилисский молочный комбинат —  одно 
из молодых предприятий города. Он осна
щен самой передовой техникой — автома
тами для пастеризации, охлаждения, хра
нения и розлива молока. Все производ
ственные процессы здесь механизированы.

С каждым месяцем на комбинат завозят 
все больше молока. В  июне его поступило 
на 120 тонн больше, чем в апреле, и на 
20 тонн больше, чем в мае. До 20 тонн 
молока ежедневно идет в цельном виде 
для снабжения населения города, а осталь-; 
ное количество — на выработку молочных 
продуктов.

Тбилисские баскетболисты- 
чемпионы „Динамо"

В  Москве закончились Всесоюзные со
ревнования баскетбольных команд страны 
на приз Центрального совета спортивного 
общества «Динамо». Баскетбольная коман
да тбилисского «Динамо», выиграв встречи 
у  динамовцев Грозного (99:53), Москвы 
(71: 53), Ленинграда (88 : 53), Ташкента 
(82 :51 ), Риги (87 :46 ), Куйбышева 
(110:42), Таллина (68:37) и Баку (66:47), 
завоевала звание чемпиона 1955 года спор
тивного общества «Динамо».

Среди женских команд победителем вы
шли дин амовки-Москвы.

Встреча советских 
и польских шахматистов

ВА Р Ш А В А , 25 июля. (ТАСС). Вчера в 
Лодзи состоялся второй тур шахматного 
турнира между советскими и польскими 
шахматистами. Из 10 партий результаты 
зафиксированы на семи досках. Смыслов 
выиграл у Сливы, Бронштейн у Арламов- 
ского, Тайманов у Гавликовского, Бонда- 
ревский у Громека, Корчной у Броницкого, 
Пытляковский выиграл у Фурмана. Пар
тия Флор и Двожинский закончилась 
вничью.

Редактор И. ЧХИ КВИ Ш ВИ Л И .

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х  
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани», в 

парке имени Орджоникидзе, в саду Филармонии, 
«Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», «Исани» (в 
зими. театре), имени 26 комиссаров (в зими. те
атре), в клубах: имени Ворошилова, имени Пле
ханова — «Возраст любви»; «Колхида» (в зимн. 
театре), в клубе имени Дзержинского, в саду 
Коммунаров — «Судьба клоуна»; в Доме офице
ров, в Доме культуры имени Горького — «Роди
мые пятна»; «Комсомолец» — «Брак поневоле»; 
«Колхида» (в  лети, театре) — «Под небом Си
цилии»; «Исаии» (в  лети, театре) — «Назар Сто- 
доля»; имени 26 комиссаров (в  лети, театре) — 
«Собор Парижской богоматери»; «Дидубе» (в  
зимн. театре) — «Дело доктора Вагнера», в лети, 
театре — «По следам врага»; «Колхозник» — 
«Невольник из Тафоа»; в парке имени Кирова 
— «Карола Ламберта».

МОСКОВСКИЙ ЖЕНСКИЙ  
ЭСТРАДНЫ Й ОРКЕСТР

; Участвуют:
Роман Романов

!■ (интермедии, шутки конферанс)

Мирдза Озолиня 
 ̂ (лирические песни).

В . Добролюбов 
(советские песни).
Н. и Е. Сергеевы 

(балет).
Начало в 9 час вечера. 

Билеты продаются.

ГРУЗИ Н С КО М У Т ЕЛ ЕГРА Ф Н О М У  
А ГЕН ТСТВУ

Т Р Е Б У Е Т С Я
машинистка для работы на машинке

с русским шрифтом.

За справками обращаться ежедневно, с 9 ч. 
утра, до 6 ч  веч., по адресу, гор. Тбилиси, 
пр. Руставели, 42. ГрузТАГ или по телефону 
3-12-63.

К. Ф . Вепхвадзе с братьями я сестрой 
извещают о смерти 

Ольги Сергеевны Месхи-Вепхвадзе.
Гр. паних. 27 июля, в 8 час. веч., на кв. — 

ул. Белинского, 28. Вынос 28 июля, в 6 час. веч.
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